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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Como resultado a las lluvias registradas el 
fin de semana anterior y en fechas pasadas, 
los productos de la canasta básica se 
encuentran en las nubes, en tanto los coyotes 
realizan su agosto en Marzo, mientras las 
madres de familia hacen malabares con el 
gasto. Las tiendas de las colonias, fruterías 
y changarros a diario amanecen con precios 
distintos, principalmente en el kilo de huevo, 
el tomate y nuevamente el limón, los taqueros 
y comercios de comida ya adquieren hasta 
desperdicios de jitomate, que es más barato 
y con eso elaborar la salsa.

 Se argumenta en el caso de huevo que la 
carestía es por la temporada de cuaresma, 
cuestión que origina incremento del consumo 
en estas fechas en que se consume pescado 
o chiles forrados. 
En el caso del 
tomate y el limón, es 
consecuencia a las 
lluvias registradas 
en el presente año, 
origen a los frentes 
fríos presentados 
en la república 
mexicana. Ese tipo 
de fenómenos es 
aprovechado por 
los coyotes, que 
compran grandes 
sembradíos de 

diversos productos y los venden a como se 
les pega la gana. 

Incluso, ya ni las tiendas grandes ofertan 
sus productos como lo llevan a cabo en otras 
fechas en que hay producción de sobra y hasta 
se echa a perder. Las autoridades competentes 
como PROFECO deben tomar cartas en el 
asunto, pues se cree que esa institución 
encargada de defender al consumidor, aunque 
muchas veces se inclinan al comerciante o 
empresario, en tanto que el pueblo que se 
joda. Desafortunadamente nada podemos 
hacer contra la naturaleza, está llega y se va, 
en tanto los daños los sufren los campesinos, 
las familias que viven en zonas de riesgo y la 
población en general ante el incremento en 
los productos de primera necesidad.

¡LOS COYOTES HACEN SU AGOSTO! 

Como “mecapalero” de barrio, me encontré 
dos trabajos periodísticos, culturales, de dos 
damas, una, colaboradora del prestigiado diario 
“La Jornada”, y la otra de una revista que perdí 
su denominación. Se trata de Fabiola Palapa 
Quijas y de Daniela Becerra, respectivamente. 
La primera realiza una crónica de la presentación 
de un “audiolibro” de la autoría de un poeta 
chiapaneco, Efraín Bartolomé, titulado “Ojo 
de Jaguar” -16 de diciembre de 2013, sección 
cultura-, mientras que la segunda expone 
reflexiones sobre el arte de la escultura 
por parte del creador Javier Marín. Bien; 
independientemente de las circunstancias y 
eventos realizados, lo que atrae la atención 
son las expresiones que enmarcan el suceso. 
Anotemos según el orden establecido.

“oler la lluvia, escuchar los filosos pasos 
del jaguar, sentir la niebla retirándose para 
dar paso al amanecer, mientras un enorme 
caballo galopa contra el viento… Recogí un 
poco de la húmeda tierra natal y la amasé con  
sangre y luz hasta que logré una escultura 
donde palpitaba una hermosura trágica… Una 
palabra dicha dese la tierra, desde la fuerza 
telúrica que mueve selvas montañosas y ríos, 
desde un corazón todavía virgen y salvaje… 
Nombro –como sacerdote antiguo- las cosas 
desde su esencia, desde su nacimiento… Mi 
escritura es tan alta como mi voz; soy una 
pluma del resplandor terrestre que percibo y 
fijo las imágenes de la vida y sus afanamientos, 
de la gente y sus labores y sus fatigas, con la 
pupila felina del cazador y el oído atento del 
ave nocturna…

Reúno la armonía de palabras evocadoras 
como los ríos sinuosos cruzados en su senda 
vegetal. Con este largo andar sembrado de 
poemas se llega a la historia de una forma de 
la humanidad, que es la de los reyes prístinos, 
donde fluyen los rumores originales, selva 
adentro.”

Al terminar de leer este texto, el “vecino 
interior”, tocando su cráneo cacáreo a guisa de 
un coloquial “¡Déjenme salir!”, espetó extasiado: 
“Así, y cuando el badajo del albornoz, en su 
escarpa del barrizal, eclosionaba sus cársticos 
brezales, entonces –y sólo entonces- el epitafio 

de la alguille, derivando el cenegal meandro del 
mojón aquél, escarpó la caleta, allí donde el 
protervo puy excretaba sus resacas.” Tuvimos 
que meterlo, a fortiori, de nuevo a su caverna; 
nos hacía, pues, quedar en ridículo ante la 
sana y alta sociedad…

Pasamos de inmediato con lo de nuestra 
segunda invitada, y he aquí con lo que 
palpamos: “he creado seres de proporciones 
descomunales; hombres y mujeres con los 
cuerpos rotos, manchados y llenos de color se 
asoman desde sus pedestales… personajes de 
barro… terriblemente monstruosos, a veces ni 
yo me explico de dónde surgen esos demonios… 
todos son autorretratos, salen de adentro de mí… 
aunque tenga una idea perfectamente clara de 
lo que quiero, la pieza toma su propio camino, 
y todo lo que tienes que hacer es obedecerla. 
Ya no mandas tú, manda ella… Parece que 
lo que hago fuera sin ninguna intención, pero 
no hay nada gratuito… depuración y control 
del material, dominio de la forma, las escalas 
y los puntos de expresión: haber vivido una 
evolución interna, porque al no tener límites 
técnicos la obra ser dá de manera más fluida 
y natural; con el tiempo lo que dices es más 
sereno, más coherente, te entiendes más a ti 
mismo y ya no se te desborda la emoción. No 
me importa que digan que soy anacrónico, 
lo que me importa es que me sale del alma. 
Siento que para ser coherente con uno mismo 
hay que ser honesto aunque todo el entorno 
te señale otro camino”.

Hablar de arte es hablar de libertad, y no 
cualquiera sabe usar este don. Es muy hermoso 
y satisfactorio vivir en esa dimensión y en ese 
mundo tan fantásticamente real.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lomejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diezpesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

“La continuación de la obra place mucho a la 
naturaleza”

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

ESA DIMENSIÓN FANTÁSTICA REAL
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* La presión social evidentemente influyó para que la nuera 
del alcalde de Ruiz fuera detenida ¡dos veces!, y en la segunda 

ocasión quedara a disposición de un juez penal.

Rafael González 
Castillo 

La Presidenta de la Comisión 
de Seguridad Pública de 
Tepic, Luisa Aidé Sandoval 
Rojas  y el Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, 
dialogaron recientemente  
y se pusieron de acuerdo 
para que regresen  a sus 
bases los 133 preventivos 
que trabajan en la policía 
Nayarit. El tema se abordó 
con el funcionario a petición 
de Sandoval  Rojas  porque 
en la capital del estado hacen 
falta agentes que prevengan 
el delito.

El Fiscal  lo único  que 

pide  para  devolver a los 
uniformados es que el titular 
de la Secretaría  de Seguridad 
Públ ica,  Jorge Alber to  
Berecochea  García,   o el  
alcalde capitalino, Leopoldo 
Domínguez González, se lo 
soliciten   formalmente  y por 
escrito dice, Luisa  Aidé.

La entrevistada lamenta  
que la devolución  de los 
preventivos de Tepic  nada más 
se haya pedido a través   de 
los medios de comunicación.

A Sandoval Rojas se le 
hace  incorrecto que el asunto  
lo maneje la Secretaría de 
Seguridad Pública  a  base  

de puras declaraciones.

Luisa Aidé  reconoce  y 
felicita al Fiscal General 
del Estado por la buena 
disposición que tiene  para  
reintegrar  a sus bases  a 
los  municipales  que desde 
el trienio  pasado  se fueron 
a formar parte  de la policía  
Nayarit.

La Presidenta de la Comisión 
de Seguridad Pública señala 
también que Berecochea 
García  corre  el riesgo de 
tener problemas legales por 
no atreverse a pedir por 
escrito la devolución a los  
preventivos  capitalinos.               

Por Oscar Verdín Camacho 

El miércoles 18, el Juzgado 
Primero Penal de Tepic concedió la 
libertad bajo fianza a Cinthia Isabel 
Esquivel Ortiz -identificada como 
nuera del presidente municipal de 
Ruiz, Víctor Abud Pérez-, mediante 
una garantía de 75 mil pesos. Es 
acusada por el probable delito 
de lesiones en riña, en agravio 

de Amalia Berenice Hernández 
López.

El juez penal Nicolás Ballesteros 
Villagrana confirmó que se hizo 
válida la citada suma, presentada 
a favor de Esquivel Ortiz el cinco 
de marzo ante la agencia del 
Ministerio Público de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), en Ruiz.

Precisamente el miércoles, al 

ser presentada ante el Juzgado 
Penal en declaración preparatoria, 
Cinthia Isabel, de 23 años, ratificó 
una declaración rendida ante un 
agente del Ministerio Público 
en la que asegura que el tres 
de marzo, minutos después de 
las nueve de la noche al salir 
de un gimnasio donde practica 
aeróbic, sostuvo una riña con su 
compañera Amalia Berenice, en 

respuesta a una agresión 
de ésta: “sentí un golpe 
en la espalda”.

A m a l i a ,  a ñ a d i ó 
Cinthia, traía un objeto 
en sus manos y en 
el forcejeo resultó con 
heridas, una de ellas de 
gravedad en el cuello.

“¡Me estoy ahogando, 
me estoy ahogando!”, 
apuntó  un testigo que 
Amalia exclamó tras ser 
lesionada en el cuello. Por 

su parte, otro testigo afirmó 
haber escuchado la frase “¡no 
puedo respirar!” de la lesionada. 

De igual forma, uno de los 
testigos manifestó que tras 
un primer contacto físico, las 
muchachas fueron desapartadas y 
Cinthia se dirigió a donde estaba 
su maleta y aparentemente tomó 
algo del interior, y posteriormente 

Por riña en Ruiz: liberan a 
Cinthia con fianza de 75 mil pesos 

Mienten quienes afirman que el Fiscal no quiere 
devolver a los preventivos de Tepic: Luisa Aidé

volvieron a enfrascarse en la lucha.
Amalia, de 24 años, fue llevada 

a un hospital de Santiago Ixcuintla 
y más tarde al San Rafael, en 
Tepic. Una herida cortante en el 
cuello puso en riesgo su vida. 
Fue operada. Al momento de 
redactar esta nota no se conoció 
si ya había emitido declaración 
sobre el suceso.

El pleito aparentemente fue 
originado por unos reclamos 
que ambas se hicieron por la red 
social Facebook.

Cinthia también presentaría 
lesiones, pero no de gravedad. 

La detención de Cinthia Isabel 
Esquivel estuvo a cargo de 
policías estatales asignados a 
Ruiz, apenas concluyó la riña 
por la calle Guadalajara en la 
zona centro. La misma noche 
del tres de marzo, fue puesta 
a disposición de un agente del 

Ministerio Público. 
Para el cinco de marzo por la 

noche, la agencia ministerial en 
Ruiz de la FGE acordó la libertad 
de Esquivel mediante una fianza 
de 75 mil pesos. Para entonces, 
ella ya había presentado denuncia 
contra Amalia, de manera escrita.

Pero en los siguientes días, el 
asunto, que parecía  acomodarse 
a Cinthia, dio un vuelco. La 
ventilación en medios periodísticos 
y los reclamos en redes sociales, 
evidentemente influyeron para 
que la joven de 23 años fuera 
citada a una nueva diligencia 
ministerial...y el reciente fin de 
semana fue consignada ante un 
Juzgado Penal, recluida en la penal 
de Tepic, por el probable delito 
de desobediencia y resistencia 
de particulares, en tanto que, 
al mismo tiempo, se solicitó la 
orden de aprehensión en su 
contra -puesto que ya no había 

flagrancia-, en lo tocante a la riña. 

Así, lo que no se hizo el cinco 
de marzo, terminó cuajándose 
más de una semana después, 
producto evidentemente de la 
presión social. La próxima semana 
vence el plazo constitucional y 
es prácticamente un hecho que 
le será dictado auto de formal 
prisión.

De los 75 mil pesos garantizados 
ante la autoridad ministerial y que 
ha aceptado el Juzgado Primero 
Penal para conceder la libertad 
de Cinthia, 70 mil corresponden 
a posible reparación del daño, 
cuatro mil como fianza, y mil por 
sanción.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
a copiar y pegar. NO al robo 
de notas) 
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*La población ya vive tranquila porque existe mucha seguridad, expreso 
el alcalde quien invito a las celebraciones de la Semana Santa Cora.

Delincuentes han sido erradicados de 
la sierra del Nayar: Octavio López

Por Edmundo Virgen

El presidente municipal Del Nayar, 
Octavio López de la Cruz, reconoció 
públicamente que en el municipio existe 
mucha seguridad gracias al Mando 
Único que existe en la entidad, en el 
cual  participan en forma coordinada 
la Fiscalía General del Estado, junto 
con las fuerzas armadas y la PGR, 
debido a esto se han erradicado por 
completo los atracos carreteros, asaltos 
a mano armada y toda una serie de 
actos delictivos que anteriormente  
mantenían a la población con miedo y 
temor a las bandas de criminales que 

había en la sierra.

 Hoy en día, expresó el alcalde, 
la gente se traslada por los caminos 
vecinales a otras comunidades sin 
temor a la delincuencia, ya que los 
malhechores que había y que mantenía 
asolada la región han sido sometidos 
por la Policía Nayarit, y algunos otros 
han huido por la sierra a los estados 
vecinos, toda vez que de manera 
constante la fiscalía pone en práctica 
operativos de vigilancia para mantener 
la tranquilidad y el orden en todo el 
municipio, por lo que los pobladores 
viven con más tranquilidad.

Con respecto al periodo 
vacacional de Semana 
Santa que ya se avecina, el 
presidente municipal indicó, 
que ya se está empezando  
a trabajar en la organización 
de lo que viene siendo la 
Semana Santa Cora, una tradición 
religiosa que por varias décadas se 
organiza en el Nayar, siendo incluso 
conocida en otros estados del país y 
fuera de nuestras fronteras, ya que llegan 
tanto a Jesús María del Nayar, como a 
Santa Teresa del Nayar, visitantes de 
los Estados Unidos para estar presentes 
en estas celebraciones que son muy 

diferentes a las que tradicionalmente 
se organizan en otros municipios del 
estado.

Por lo anterior, el edil Octavio López 
de la Cruz, hizo una atenta invitación a 
todos los nayaritas para que visiten el 
municipio del Nayar y puedan presenciar 
las celebraciones de la Semana Santa 
Cora que es algo único.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Ningún maestro, o servidor 
público, debe presentarse borracho a trabajar 
y si la autoridad tiene conocimiento o se da 
cuenta que hay profesores que se presentan 
en sus aulas en estado inconveniente 
(ebrios),deben denunciarlos, ya que tienen 
una gran responsabilidad de educar a los 
niños y jóvenes, porque para eso les pagan 

y si alguien llega en ese estado, se deben de 
tomar cartas en el asunto y de ser posible 
presentar a quien esté violentando la Ley 
de Educación, porque hay quienes dicen 
tener conocimiento de quelos maestros 
‘se presentan a dar clases borrachos’ y no 
hacen nada para remediar esta situación si 
la conocen, lo cual los hace cómplices de 
esa irregularidad”. Así lo dio a conocer el 
dirigente de la Sección 20 del SNTE, Antonio 
Carrillo Ramos.

Agregando que en ningún caso “debe 

permitirse, ni en la escuela ni en las oficinas 
administrativas, funcionarios públicos o 
representantes populares, que alguien se 

presente a desempeñar sus 
funciones con efectos alcohólicos. 
Es por ello que todos los mexicanos, 
cuando realizamos alguna actividad 
en cualquier sector, debemos 
cumplir con responsabilidad y 
poniendo el ejemplo como lo 
debemos hacer los docentes, ya 
que si nos dedicamos a formar 
ciudadanos, nuestra actitud debe 
ser de primera calidad”.

Reiteró: “para que nuestros 
alumnos nos tomen como base y 
ejemplo de su vida futura, porque 
además de cualquier estrategia o 
método de enseñanza, la calidad, 
el ejemplo y la presencia, dice 

mucho de nosotros. Por tal motivo, estoy 
seguro que la gran mayoría de maestras y 
maestros de Nayarit, están cumpliendo en 
sus aulas, profesionalizándose de manera 
constante y muchas veces; incluso de su 
bolsillo y tomando recursos de su patrimonio 
familiar y desde luego haciendo en el aula 
equipo con los padres y madres de familia 
con el fin de formar mejores ciudadanos 
para el futuro”. Carrillo Ramos dijo estar 
completamente seguro que el magisterio 
está cumpliendo con su obligación y la 
responsabilidad que tienen desde que entró 

a un aula frente a grupo y quien no lo haga, 
“exijo a la autoridad correspondiente que 
actúe para fincar la responsabilidad que 
corresponda”. En cuanto al problema que 
enfrentar los maestros en varios estados del 
país, ya que con la Reforma Educativa han 
tenido problemas para cobrar sus salarios, 
dijo que en Nayarit, “durante el 2014, 
cuidamos mucho que una vez entrando en 
operación la Ley de Coordinación Fiscal. Ya 
que centralizó los recursos, se garantizara 
que todos los trabajadores de la educación 
pudieran, de manera regular, tener sus 
cobros a tiempo y por ello el margen de 
error fue mínimo por lo que ‘casi el 100 
por cientos de los docentes está cobrando 
de manera normal’. El Secretario General 
de la Sección 20 del SNTE, afirmó que 
cuando asumió la responsabilidad de la 
dirigencia sindical, el gobierno les debía 
a los maestros un rezago superior a los 
500 millones de pesos por distintos rubros, 
pero a la fecha ya solo hay pendiente 
alrededor de 60 o 65 millones de pesos 
que se dividen en el Fondo de Ahorro y 
Préstamos, INBURSA, que es un tercero 
no institucional, Fondo de Retiro Interno y 
otras empresas no institucionales”. Por tal 
motivo, dijo Carrillo Ramos, “no estoy de 
acuerdo con las voces que dicen nos hace 
falta presionar al gobierno, porque si no 
ven que hagamos marchas o plantones, 
les decimos que eso no es necesario, que 
para ello nos sentamos a dialogar con los 

responsables y a la fecha hemos avanzado 
lo que en muchos años atrás no se hizo”.

“Sin embargo seguiremos dialogando 
hasta que se pague el último peso que se 
adeude al magisterio nayaritaque centralizó 
los recursos, se garantizara que todos los 
trabajadores de la educación pudieran, de 
manera regular, tener sus cobros a tiempo y 
por ello el margen de error fue mínimo por lo 
que casi el 100 por cientos de los docentes 
está cobrando de manera normal”. Finalizó.

SE VENDE 
CONFORTABLE 

DEPARTAMENTO
 En excelentes 

condiciones
Ubicado en Infonavit 

Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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Hernández Escobedo deja en claro que el no tienen 
nada que ver en censura de programa radiofónico

Solo mediante diálogo se resolverá problema 
entre gobierno y el SUTSEM: Echeagaray 

Por: Lorena Meza 

Entrevistado en el Congreso del 
Estado, sobre los señalamientos 
en redes sociales, donde se deja 
ver su posible responsabilidad 
compartida con la Universidad 

Autónoma de Nayarit para que 
censuraran programa de radio, El 
Diputado Luis Manuel Hernández 
Escobedo define su postura, 
no está dentro de mi manera 
de ser, afirmó; una acción de 
esa naturaleza, yo siempre he 

respetado la manera de pensar, 
actuar y decir de las personas, 
en tanto no trasgredan el límite 
de la prudencia desde el punto 
de vista legal y sobre todo el 
respeto a las terceras personas, 
yo no había emprendido ninguna 
acción, jamás busqué quien les 
cesara su medio de difusión o 
su manera de comunicarse,  a 
la hora que hacen comentarios, 
acusaciones directamente hacia 
una persona a lo único que apelo 
es que aprueben sus dichos, 
hoy que está de moda este 
tipo de consideraciones, si nos 
ponemos en la balanza vemos 
como hay una diferencia enorme 
entre Carmen Aristegui y estas 
personas, pues ella justifica 
sus dichos, los documenta y 
luego da derecho de réplica, yo 
jamás pude tener un derecho de 
réplica en el programa de estos 

señores,  aunque lo pedí señala 
el diputado.

Hernández Escobedo señala 
que durante mucho tiempo ha sido 
blanco de ataques de diferentes 
medios de comunicación y jamás 
ha emprendido ninguna acción 
en contra de ellos, pues respeta 
la libertad de expresión, “A mí 
nunca me ha mortificado que 
les quiten o no su programa y 
además no pueden ser tantas 
mis influencias como para poder 
imponer  a un empresario de la 
comunicación que los saque del 
aire, cuanto había que hacer 
para que les puedan limitar estas 
cosas. Ellos solitos cayeron por 
su propio peso, no se a quien 
le hagan daño al margen de la 
universidad, la universidad no 
tiene este tipo de conductas”

Señalar dice, es muy cómodo, 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “El problema que vive la 
burocracia nayarita es tema laboral, debido 
a que será el Tribunal quien determine la 
legitimación del proceso de ratificación 
que el SUTSEM está pidiendo y eso se ha 
enturbiado porque hay procesos de carácter 
judicial en el amparo impugnado y quienes 
están resintiendo más el asunto son los 
trabajadores, porque tengo conocimiento 
que no han podido recibir el aumento salarial 
que les ofreció el gobierno estatal para el 
2014 y aunque se dice que el dinero está 
depositado, eso no ayuda al bolsillo de las 
familias de quienes ya se lo ganaron”.

Así lo explicó el ex diputado local y reconocido 
abogado nayarita, Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, admitiendo que los trabajadores no 
pueden ni celebrar un nuevo contrato colectivo 
de trabajo ni recibir los beneficios del anterior, 
“por lo que de manera independiente de los 
procesos judiciales debería abonarse a la 
solución de carácter político para resolver 
la legitimación del sindicato. El problema 
que vive la burocracia nayarita es tema 
laboral debido a que será el Tribunal quien 
determine la legitimación del proceso. Este 
asunto no concluye con una resolución del 
Juzgado de Distrito, ya que se puede impugnar 
ante la instancia del Tribunal Colegiado y 
podría irse hasta finales del año, por lo que 
tanto el Gobierno del Estado como la base 
sindical. En lo personal considero que debían 
sentarse a dialogar para encontrar la solución, 
porque los trabajadores seguirán sin recibir 

los beneficios de su contrato de trabajo y 
mientras no haya una dirigencia reconocida, 
el problema continuará por muchos meses 
más o hasta que se reconozca”.

Por otra parte, dijo Echeagaray que “en la 
UAN por muchos años y bajo la complacencia 
de las autoridades rectorales, por intereses 
de carácter político fundamentalmente, 
hay personas que disfrutan de una licencia 
universitaria con goce de sueldo y eso 
no data de esta rectoría, sino de muchas 
anteriores, por lo que debe darse al pueblo 
una buena atención; porque quien cobra 
debe trabajar y que no pueda cumplir con 
ambas actividades que renuncie a uno de 
los cargos o pida licencia pero sin goce de 
sueldo”. Dijo que “quien reciba un salario de 
la UAN, debe cumplir con su carga horaria 
y si alguien obtiene un cargo administrativo 
en otra instancia o en un cargo de elección 
popular, no puede cobrar en ambas partes, por 
lo que en aras de un pueblo que contribuye 
con la Universidad, se le deben dar los 
resultados que se necesitan y sobre este 
asunto no concluye con una resolución del 
Juzgado de Distrito, ya que se puede impugnar 
ante la instancia del Tribunal Colegiado 
y podría irse hasta finales del año, por lo 
que tanto el Gobierno del Estado como la 

base sindical. En lo personal considero que 
debían sentarse a dialogar para encontrar la 
solución, porque los trabajadores seguirán 
sin recibir los beneficios de su contrato de 
trabajo y mientras no haya una dirigencia 
reconocida, el problema continuará por 
muchos meses más”. 

Remarcó que nadie puede simular que 
hace como que trabaja en dos partes, porque 
seguramente en las dos cobra y cobra muy 

bien, porque el hecho de asistir dos o tres 
horas a una aula, no justifica la carga horaria 
ni justifica el salario que el pueblo está 
pagando “porque se han perdido los valores 
éticos, de honestidad y de responsabilidad, 
por lo que los mexicanos y los nayaritas están 
asqueados de este tipo de situaciones y de 
personas que buscan tener dos y hasta tres 
chambas para ganar dinero que no es legal”. 

Agregó que no es posible esperar que 
quienes de manera cotidiana comparecen 
al aula, no tengan la posibilidad de jubilarse 
porque alguien se gastó el Fondo de Ahorros 
debido a que se pagan salarios que no 
son devengados correctamente, por lo que 
sería histórico si el rector actual pudiera 
solucionar este conflicto de terminar con los 
“aviadores”, como se les llama a quienes 
cobran sin trabajar.

Finalmente manifestó que “con la reforma 
del 18 de diciembre del 2009, los funcionarios 
o magistrados del Poder Judicial, ya pueden 
dar clases al mismo tiempo en una institución 
educativa, por lo que como en el caso del 
Presidente de este Poder, está actuando 
legalmente porque pueden tener un trabajo 
de manera paralela y percibir ingresos. Todo 
sanear las finanzas.”

aquí se trata de probar; porque 
no dicen que fue el gobierno,  o 
el mismo Roberto Sandoval,  o 
algunos funcionarios, atacaron a 
un magistrado que tenía un terreno 
de 100 millones de dólares, eso 
ya son palabras mayores pues 
que volteen a ver para allá, yo 
no pierdo tiempo en eso, soy una 
persona que he sido atacado 
durante mucho tiempo y todos 
los que me han criticado  ahí 
están, jamás he tomado alguna 
acción que pueda limitarles esa 
condición.

Lo que si me reservo es el 
derecho a criticarlos en cuanto 
a su conducta ética y moral 
pero que no se equivoquen 
que busquen otra justificación 
a su incapacidad de poder 
dar información sustentada en 
documentos, hechos probables 
y una actitud moral real, porque 
de lengua me como mil platos, lo 
cierto es que no tienen ninguna 
razón para creer que yo actué  para 
que les quitaran  su programa. 
Finalizó. 
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• El Secretario General de Gobierno dio banderazo de inicio e invitó a los nayaritas a 
colaborar con la  benemérita Institución.

Con la representación personal del Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, dio el banderazo de  inicio de la Colecta 

Anual de la Cruz Roja en Nayarit 2015, cuyo lema de este año es ‘Salvando Vidas’.

Arrancó en Nayarit la colecta Cruz Roja 2015 Espinoza Vargas afirmó que 
si hay algo que caracteriza a 
los nayaritas es su solidaridad 
y generosidad, “valores que 
se nos inculcaron desde 
pequeños en nuestra familia, 
los cuales se ven reflejados 
en actividades como la de 
hoy, al aportar un granito 
de arena a una institución 
tan importante como la Cruz 
Roja”.

Acompañado por integrantes 
de los poderes Legislativo y 
Judicial, el Secretario General 
de Gobierno sostuvo que es 
necesario, como sociedad, 
apoyar con lo que se pueda 
a la Cruz Roja, pues en 
situaciones de emergencia los 
paramédicos y ambulancias 
atienden de manera puntual 
y humana.

En dicho acto, realizado 
en anillo central de Palacio 
de Gobierno, estuvieron 
presentes también el delegado 
estatal de la Cruz Roja, Mariano 
García Hernández; integrantes 
de las unidades de promoción 
voluntaria, funcionarios de los 
tres órdenes de gobierno y 
público en general.
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*Por las elecciones que habrá en Junio.

* Con una inversión de más de 4 millones de pesos, la obra beneficiará a alumnos y 
comunidad
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Inaugura Gobernador el Centro de Atención Integral 
de Salud y Bienestar de la UT de Bahía de Banderas

Durante su gira de trabajo por el 
municipio de Bahía de Banderas, 
el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró el Centro 
de Atención Integral de Salud 
y Bienestar, en la Universidad 
Tecnológica, en el cual se brinda 
terapia física a niños y adultos 
con alteraciones motrices, además 
de dar servicios de belleza con 

tecnología láser, tratamientos 
para la piel y ultrasonidos.

El Gobierno de Nayarit invirtió 
4 millones 534 mil pesos en la 
construcción y equipamiento 
de estas nuevas y modernas 
instalaciones, en beneficio de 
mil 464 alumnos que cursan 
la carrera de Terapia Física 

en la Universidad Tecnológica 
y de la sociedad de diversas 
comunidades.

Gracias al Centro, los alumnos 
podrán real izar  práct icas 
profesionales con todo el equipo 
necesario para que puedan tener la 
capacidad de integrar tratamientos 
terapéuticos y estéticos para la 
atención del turismo. 

Al respecto, el jefe del Ejecutivo 
estatal invitó a los alumnos a 
aprovechar este centro, ya que les 
permitirá adquirir las herramientas 
necesarias para la vida laboral en 
gerencias de bienestar estético, 
hotelería, centros de terapia física 
y de rehabilitación.

"Para nosotros, construir la 
juventud y construir nuestro 
propio destino es en Nayarit 
un eje fundamental; y aquí la 
Universidad Tecnológica de Bahía 

de Banderas ha implementado 
el tema del turismo, el tema 

médico, el tema de terapias, el 
tema administrativo y muchas 
carreras que han dado muestra 
de que han servido para que los 
inversionistas lleguen a generar 
empleo a nuestro estado", aseveró 
el Gobernador.

El mandatario estatal, en 
compañía de l  Pres idente 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep i c . - La  De legada 
Federal en el Estado de la 
Secretaría de Desarrollo 
Social (SEDESOL), Elizabeth 
Gómez Meza, declaró, que 
debido a la cercanía de las 
elecciones federales que 
habrán de llevarse a cabo el 

próximo mes de Junio en todo 
el país, todos los programas 
de apoyo que realiza dicha 
dependencia se suspenderán 
antes del cinco del abril del 
año en curso.

Indicando la funcionaria, que 
la titular de la dependencia a 
nivel nacional, Rosario Robles 
Berlanga, la ha instruido 

para que adelante 
los programas de 
apoyo a las personas 
que perciben 60 y 
Más, además de 
algunos otros como 
el de entrega de 
pantallas planas a 
las personas de la 
Tercera Edad.

Gómez Meza, 
detal ló,  que el 
programa de entrega 
de pantallas planas, 
solo fue realizado 
en los municipios de 
Jala e Ixtlán del Río, 

 SEDESOL blindará los programas 
sociales en Nayarit: Gómez Meza
restando los 18 municipios que 
conforman el estado nayarita, 
pero eso será después de 
haber concluido las elecciones 
federales, para no violentar 
el blindaje electoral que se 
presenta para esas fechas.

La delegada de la SEDESOL 
en la entidad, Elizabeth 
Gómez Meza, manifestó, que 
entre los dos municipios en 
que fueron entregadas las 
televisiones suman alrededor 
de cuatro mil aparatos.

Finalmente, Gómez Meza, 
expresó, que todos los 
programas de apoyo social 
que efectúa la dependencia 
a su cargo en el estado 

seguirán realizándose de 
manera normal después de 
las elecciones federales del 
mes de Junio, pero estaremos 
al pendiente de que nadie 

de nuestro personal realice 
proselitismo a favor de algún 
candidato de los partidos 
políticos en horas de trabajo 
o dentro de la dependencia.

Municipal de Bahía de Banderas, 
José Gómez, y del rector de 
esa institución académica, 
Omar Reynoso, recorrieron 
las instalaciones del centro 
recién inaugurado, el cual fue 
equipado con mesas de masajes, 
regaderas, área de preparación 
de productos, máquinas para 
faciales de corriente galvánica, 
alta frecuencia, fototerapia, 

ultrasonidos para rehabilitación, 
láser, compresas e infrarrojo para 
fototerapia.

Por la tarde, el Gobernador 
asistió a la Expo Ganadera 
2015, en San José del Valle, en 
donde ofreció su apoyo al gremio 
ganadero de la región.
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De acuerdo con el INEGI, en Nayarit hay 48,550 personas con algún tipo de discapacidad.

Presenta Margarita Flores iniciativa para 
proteger a personas con capacidades diferentes

8
La Senadora Margarita 

Flores Sánchez, junto con 
el grupo de Senadoras 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) presentó 
una iniciativa para garantizar, 
respe ta r  y  p ro tege r 
el principio general de 
accesibilidad a espacios 
asignados para las personas 
con discapacidad.

La legisladora por Nayarit 
resaltó que es importante 

emitir lineamientos para 
que el  desarro l lo de 

infraestructura y obra pública 
no obstruya los espacios 
asignados hacia las personas 
con discapacidad y en función 
de ello se garantice su 
accesibilidad.

En el 2011, la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) 
y el Banco Mundial (BM) 
publicaron el Primer Informe 
sobre la Discapacidad; en 
este informe se estimó para 
2010 que existía más de 
un millón de personas con 
algún tipo de discapacidad.

Por otro lado, en Nayarit, 
el último censo de población 
y vivienda  elaborado por el 
INEGI, registró que en el 
Estado hay 48,550 personas 
con algún tipo de limitación.

Margarita Flores mencionó 

que la Encuesta Nacional de 
Discriminación en México 
2010, señala que el 34% de 
las personas encuestadas 
opinan que no se respetan 
los derechos de las personas 
con discapacidad, en tanto 
que el 36.6% percibe que los 
derechos de las personas con 
discapacidad son respetados 
por partes.

Finalmente, la Senadora 
lamentó que, al no ser 
respetados los derechos 
y principios generales de 
accesibilidad, protección 
de la integridad personal y 
movilidad personal de las 
personas con discapacidad, 
se pone en riesgo y peligro 
los derechos humanos a 
la vida y a la integridad 
personal.



Viernes 20 de Marzo de 2015

Legisladores continuarán ejerciendo una política 
democrática para consolidar el marco jurídico

Política

• Libertad, justicia, igualdad, independencia, soberanía y democracia, principios 
que distinguen al Congreso del Estado, en su Trigésima Primera Legislatura.

*Ante los tratados internacionales sobre derechos humanos

*En honor a Benito Juárez García 

9

Tepic.- Durante Sesión Pública 
Ordinaria llevada a cabo este martes 
en el Congreso de Estado, diputados 
hicieron uso de la tribuna para dar a 

conocer su posicionamiento respecto al 
209 aniversario del natalicio de Benito 
Juárez García, ex Presidente de la 
República Mexicana que reivindicó 
a su pueblo, logró la independencia 
del Estado Mexicano y consolidó su 
identidad nacional.

Recordar a Juárez, en un día cercano 
al aniversario de su natalicio, mencionó 
en su participación la diputada por la 
zona serrana, María Herlinda López 
García, fortalece el patriotismo y los 
valores de libertad, justicia, igualdad, 
independencia, soberanía y democracia, 
principios que distinguen al Estado, 
a la nación y al Congreso de Nayarit. 

Asimismo hizo hincapié en que 

Benito Juárez García, es símbolo de 
humanismo y de respeto a la forma de 
ser y de pensar de los pueblos, pues 
demostró  que el poderío de una nación 
no radica en su fuerza militar ni en su 
dominio económico, sino en lo justo de 
sus acciones y en el reconocimiento 
que de ella tengan las naciones de la 
comunidad internacional.

Por su parte,  el diputado local 
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
mencionó que  a Benito Juárez, se 
le debe recordar siempre pensando 
en que él estableció como norma de 
gobierno la justa medianía.

“El respeto al derecho ajeno es la 
paz; es una frase que todavía cala en 

el mundo como parte de los derechos 
humanos al que un original zapoteco, 
hizo patente en la lucha por la reforma 
en el gobierno itinerante que tuvo 
como consecuencia el ser inflexible 
ante el invasor”, remarcó.

Ambos legisladores reiteraron el 
compromiso que, como representantes 
del pueblo y orientados por la filosofía 
de Benito Juárez García, tienen que 
ejercer una política legislativa para 
lograr un mejor orden jurídico, que 
facilite atender los problemas sociales, 
mejorar las condiciones económicas 
y dar  bienestar a los nayaritas.

Presentarán libro acerca del 
modelo constitucional mexicano 

E l  l i b r o  “ L a 
i n t e r p r e t a c i ó n 
c o n f o r m e ” ,  d e l 
doctor José Luis 
Caballero Ochoa, 
experto en derecho 
constitucional de los 
derechos humanos, 
será presentado este 
viernes 20 de marzo 
en la sede del Poder 
Judicial de Nayarit.

Para las once de 
la mañana, en el 
auditorio Rey Nayar, 
se ha programado 
la presentación a cargo de los 
doctores Pedro Antonio Enríquez 
Soto, presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la 
Judicatura del estado, y Carlos 
Alberto Prieto Godoy, egresado 
de la Universidad Complutense de 
Madrid.

La obra editorial aborda el modelo 
constitucional mexicano ante los 
tratados internacionales sobre 
derechos humanos y el control de 
convencionalidad que en ciertos 
casos deben ejercer los jueces.

El autor tiene amplia experiencia en 

litigio y consultoría a organizaciones 
no gubernamentales. Es doctor en 
Derechos Humanos por la Universidad 
Nacional de Educación a Distancia 
(UNED) de España, con maestría 
en Derecho Constitucional por la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México y licenciatura en Derecho 
por el Instituto Tecnológico y de 
Estudios Superiores de Monterrey, 
Campus Chihuahua.

Ha desempeñado diversas funciones 
en los sectores público y privado; 
entre sus actividades académicas 
se encuentran la de ser, desde 
1998, profesor de tiempo completo 

en el Departamento de 
Derecho en la Universidad 
I b e r o a m e r i c a n a , 
coordinando los diplomados 
en materia jurídica, el 
Posgrado de Derecho, así 
como los programas de 
intercambio y cooperación. 

Actualmente, el doctor 
Caballero Ochoa imparte 
Derecho Constitucional 
de los Derechos Humanos 
e n  l a  U n i v e r s i d a d 
Iberoamericana, Plantel 
Santa Fe, Distrito Federal.

Es integrante del Consejo 
de la Comisión Mexicana 
de Defensa y Promoción 
de los Derechos Humanos 
desde noviembre de 2012.

La entrada a la presentación del 
libro “La interpretación conforme” 

será libre; dicha actividad académica 
se transmitirá en vivo por internet a 
través del portal www.tsjnay.gob.mx.
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La Sala Civil del TSJ resolvió 40 apelaciones a 
sentencias de juzgados de primera instancia

*Presidenta de la sala se reunió además con jueces mercantiles y 
personal de justicia alternativa
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El Instituto Nacional Electoral 
(INE),en coordinación con el Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de 
México (IIJ-UNAM) y el apoyo de la 
Asociación Mexicana de Agencias 
de Investigación de Mercado y 
Opinión Pública (AMAI) y el Colegio 
de Especialistas en Demoscopía y 
Encuestas (CEDE)realizan el foro: 
El nuevo modelo de regulación de 
encuestas electorales, los días 19 
y 20 de marzo, con el objetivo de 
propiciar un espacio de análisis y 
discusión sobre la regulación de 
las encuestas electorales.

El Consejero Presidente del 
INE, Lorenzo Córdova, señaló que 
luego de la reforma electoral de 
2014, el Instituto se convirtió en 
la autoridad rectora en materia de 
encuestas electorales en todo el 
territorio nacional, con el objeto de 
crear un contexto de exigencia que 
contribuya a un voto informado.

“Este foro contribuirá a crear 
un contexto de exigencia para 
que la demoscopía se convierta 
en un instrumento para ejercer el 
derecho a la información y evitar 
que esta disciplina se vuelva a 
utilizar como una herramienta de 
las campañas electorales, que es 
algo válido, pero sobre todo del 
litigio post electoral”.

El Consejero Presidente reconoció 
a todas las casas encuestadoras 
que han acompañado a la autoridad 
electoral con profesionalismo 
y compromiso en la recreación 
de la vida democrática, a través 
del diseño de lineamientos para 
la realización y publicación de 
encuestas, y su contribución al 
proceso de cambio político.

Al inaugurar el foro, María 
Marván,  Coord inadora  de 
Derecho Electoral del Instituto 
de Investigaciones Jurídicas de la 

UNAM,señaló que a través de este 
ejercicio será analizado el impacto 
que pueden tener las encuestas en 
la formación de la opinión pública 
y en el comportamiento electoral.

Heriberto López, Presidente de 
la AMAI, argumentó que si bien ésta 
no es la primera ocasión en que 
las encuestas electorales están 
reguladas, “en 2015 tendremos 
el modelo regulatorio más robusto 
y completo de la historia, el cual 
permitirá cumplir con el objetivo 
de construir una narrativa de lo 
que sucede en la elección para 
el beneficio de la ciudadanía”.

Rodrigo Galván de las Heras, 
Presidente del CEDE, refrendó 
el compromiso del gremio para 

colaborar con la autoridad electoral 
en aras de dar claridad y certeza 
al proceso electoral que está en 
marcha.

Durante su participación en 
la mesa:La nueva regulación en 
materia de encuestas electorales, 
el Consejero Electoral Benito 
Nacif dijo que existe el riesgo de 
que la regulación de encuestas 
traiga consecuencias imprevistas 
e indeseables, como lo podría ser 
“un efecto silenciador”, que se 
genera cuando en la búsqueda de 
elevar la calidad de la información, 
ésta ya no llega al ciudadano o 
se publica de forma limitada e 
insuficiente.

“Uno de los objetivos que 
debemos tener en mente como 

reguladores es pensar en el 
ciudadano, debemos llevarle la 
mejor información para que se pueda 
formar un juicio probabilístico y 
crítico respecto de las encuestas que 
emiten los medios de comunicación”, 
enfatizó.

Por su parte, el Secretario 
Ejecutivo del INE, Edmundo 
Jacobo, refirió que cada vez más,  
las encuestas son un insumo 
que permite a los ciudadanos 
formarse una opinión sobre el 
estado de ánimo de una sociedad 
y de hacerse una idea  de las 
tendencias. En ese sentido, 
enfatizó que la regulación de las 
encuestas electorales responde 
a un régimen de transparencia y 
máxima publicidad.

Un total de cuarenta apelaciones a 
sentencias de juezas y jueces de primera 
instancia, resolvió la Sala Civil del Tribunal 
Superior de Justicia del estado en su 
tercera sesión pública del año.

De dichas sentencias de los jueces 
de origen, la magistrada Rocío Esther 
González García (presidenta), así como los 
magistrados Roberto Arturo Herrera López 
y R. Adrián Rodríguez Alcántar confirmaron 
31, revocaron cuatro, modificaron dos y en 
otro par de casos dispusieron la reposición 
del procedimiento de primera instancia; 
en el caso restante se pronunciaron por 
la reforma de la sentencia original. 

Veintiocho de las resoluciones apeladas 
corresponden a la materia civil ordinaria, 
incluyendo terminaciones o cumplimientos 

INE realiza foro sobre 
regulación de encuestas

de contratos, reivindicatorias o de 
prescripción; seis al ramo hipotecario, 
tres al ejecutivo mercantil, dos al ejecutivo 
civil y un juicio sumarísimo.

Los magistrados analizaron y resolvieron 
cada apelación en el salón de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla” del Tribunal 
Superior.

Cabe señalar que por otra parte, la 
presidenta de la Sala Civil se reunió 
con jueces mercantiles y personal del 
Centro Estatal de Justicia Alternativa 
a fin de analizar los convenios que se 
celebran en materia mercantil con la 
intervención de mediadores de dicho 
centro dependiente del Tribunal Superior 
de Justicia; los asistentes coincidieron en 

que son favorables los resultados de la 
coordinación entre dichas autoridades para 
la solución de los casos correspondientes.

Esta reunión se efectuó en el edificio 
donde funcionan los juzgados mercantiles 
y familiares de primera instancia del 
Poder Judicial, ubicado en el bulevar 
Tepic-Xalisco.
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Venezuela dice a la OEA que 
teme invasión militar de EU

Nacional

No estoy dispuesta a aceptar un 
“manozato” autoritario: Carmen Aristegui

11

México, DF. La ex conductora 
de MVS Radio, Carmen Aristegui 
sostuvo que en el despido de 
ella y su equipo de trabajo, “algo 
pasó” para que los integrantes 
de la familia Vargas “siempre 
caballeros y amables” actuaron “con 
virulencia, agresividad, mostrando 
la clara intención de romper”. 
Tras cuestionar las formas como 
se decidió el cese, los convocó 
a dialogar el próximo lunes para 
negociar la reinstalación del equipo 
en las mismas condiciones de 
libertad editorial y ética con que 
lo venía haciendo.

Al ofrecer un mensaje a través 
de su sitio de Internet Aristegui 
Noticias -tras la cancelación de la 
conferencia de prensa que convocó 
por el exceso de periodistas y 
simpatizantes que acudieron al 
Museo de Memoria y Tolerancia- 
Aristegui rechazó que haya sido un 
error al incorporarse a la plataforma 
Méxicoleaks, porque no se trata 
de obtener lucro ni había pago 
de por medio, sino una forma de 
obtener más y mejor información 

para el noticiario.
En la ronda de preguntas, 

Aristegui dijo no estar dispuesta a 
aceptar un “manotazo autoritario” 
y en respuesta a la pregunta de si 
veía una injerencia gubernamental, 
la periodista dijo no ser ingenua 
pues si bien "no tenemos una 
evidencia contundente”, la manera 
en cómo se escaló el conflicto y 
la pretensión clara de escalar un 
conflicto inexistente en la relación, 
sugiere que hubo algún tipo de 
intervención gubernamental".

Incluso, ante otra pregunta, 
señaló que evidentemente las 
dimensiones de esta decisión, 
hace pensar que Los Pinos podrían 
estar involucrados, porque algo 
así, mencionó, no pudo haber 
sucedido sin conocimiento de 
la máxima figura, eso es, de la 
presidencial. Mencionó que no 
ha tenido contacto alguno con 
ningún miembro del gobierno 
federal. Señaló que sospecha que 
el reportaje de la Casa Blanca 
fue la causa directa de que se 
procesara esta decisión.

Aristegui indicó que el equipo 

está despedido completamente 
y señaló que los periodistas que 
ella encabeza quieren regresar a 
ese espacio construido a lo largo 
de seis años. Si MVS no acepta 
nuestra propuesta, desde luego 
que los periodistas habrán perdido 
general y habría una señal ominosa 
y no abonará a las libertades de 
los periodistas.

En su posicionamiento, la 
conductora dijo que en su contrato 
hay un esquema de mediación de 
la relación contractual que la noche 
en que la despidieron mantuvo 
contacto, al igual que con la empresa 
pero la respuesta de la familia 
Vargas adujo que la decisión del 
cese estaba decidida por motivos 
de conducción empresarial, más 
que argumentar un asunto editorial.

Ariestegui insistió en que como 
lo ha planteado tanto el defensor de 
las audiencias de MVS radio, Gabriel 
Sosa, como la persona que mediaría 
en un conflicto contractual -que no 
quiso mencionar por su nombre 
para no complicar la solución- 
buscarán inicialmente la vía del 

diálogo para resolver el 
conflicto sobre la base 
de la reinstalación en 
las mismas condiciones 
de todo el equipo, pero 
reconoció que analizan 
la vía del conflicto judicial, que, 
de no aceptarse la vía del diálogo, 
apelarán a ella.

Al inicio del mensaje, la periodista 
precisó: esta "batalla es por las 
audiencias, por el derecho a 
decir y a escuchar. No estamos 
dispuestos a perder lo ganado, por 
lo que este equipo no acepta como 
hecho consumado la aniquilación 
de un grupo de periodistas que 
han hecho su trabajo y que no 
piensan rendirse. La batalla es 
de todos, pues en solitario nunca 
será ganada".

También mencionó el hecho de 
que no fue aceptada la intervención 
de la figura arbitral para dirimir 
en el conflicto y reiteró que no 
acepta la imposición de nuevos 
lineamientos basados en una 
mordaza editorial. Ese modelo, 

dijo, es inaceptable.
Esta misma noche, la periodista 

acudirá CNN en Español -donde 
tiene un programa nocturno 
Aristegui-, donde ofrecerá una 
entrevista en exclusiva para 
fijar su postura. Mediante un 
comunicado de CNN se anuncia 
que Aristegui participará en el 
programa Conclusiones -a las 20 
horas- , que conduce Fernando 
del Rincón con quien “conversará 
y ofrecerá su postura ante los 
hechos recientes provocados por el 
anuncio de una alianza entre MVS 
Radio y el portal Mexicoleaks, de 
la cual, la emisora  se deslindó.”

Durante el mensaje se contó 
con la presencia de Kiren Miret, 
productora del noticiero radiofónico 
que conducía Aristegui; Daniel 
Lizárraga, quien dir igía las 
investigaciones especiales; y 
Salvador Camarena.

Washington. La canciller 
venezolana, Delcy Rodríguez, 
alertó este jueves ante la 
Organización de Estados 
Americanos (OEA) sobre el 
temor de su gobierno a una 
intervención militar de Estados 
Unidos en el país suramericano 
tras las sanciones impuestas por 
Washington.

"La aplicación de leyes de 
esta naturaleza suelen preceder 

a intervenciones militares", dijo 
Rodríguez durante una sesión 
extraordinaria del Consejo 
Permanente de la OEA, en 
Washington.

"Por eso hemos venido a 
esta organización a alertar no 
solamente de la sanción extrema, 
como una intervención militar 
(...) sino con agresiones de otro 
tipo como bloqueo financiero, 
comercial y económico", añadió 

la ministra.

Rodríguez convocó la reunión 
especial en la OEA para discutir 
un decreto emanado de la 
Casa Blanca que califica a 
Venezuela como una "amenaza" a 
la seguridad nacional y la política 
exterior estadunidense y sanciona 
a siete funcionarios venezolanos 
por supuestas violaciones a los 
derechos humanos.

La canciller consideró las 
medidas de Washington como una 
"agresión" que busca interferir 
y desestabilizar a Venezuela.

EU desestima acusación 
de Venezuela

Estados Unidos desestimó 
la acusación de Venezuela de 

una invasión militar en ciernes y 
reiteró su disposición de entablar 
un diálogo con Caracas en un 
marco de respeto mutuo.

“No estamos preparando una 
invasión militar, no estamos 
buscando desestabilizar o derrocar 
al gobierno de (el presidente 
Nicolás) Maduro en un golpe de 
Estado”, dijo en Washington el 
representa estadunidense ante 
la Organización de Estados 
Americanos (OEA), Michael J. 
Fitzpatrick.

Al  hablar aquí ante el 
Consejo Permanente de la 
OEA, Fitzpatrick rechazó además 
que su administración este 
complotando a nivel internacional 

“para lesionar la economía o la 
gente de Venezuela”.

“Nosotros somos el mayor 
socio comercial de Venezuela”, 
dijo el funcionario en alusión al 
lugar que guarda esa nación 
sudamericana como el tercer 
mayor abastecedor de petróleo 
de Estados Unidos.

Las palabras de Fitzpatrick 
fueron la respuesta a la denuncia 
hecha antes en el mismo foro 
por la canciller de Venezuela, 
Delcy Rodríguez, a propósito de 
la orden ejecutiva anunciada la 
semana pasada por el presidente 
Barack Obama, calificando a esa 
nación como una amenaza a la 
seguridad nacional de su país.
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Con miras a Olimpiada Nacional

* Jesús Ricardo García y Connie Barragán, con arco recurvo y Jorge 
Benítez y Elizabeth Pérez en arco compuesto, son las esperanzas de 

medalla

Expresó el entrenador cubano….
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Boxeador Nayarita se Preparará en Cuba

Tepic, Nayarit, 19 de marzo 2015.- El 
entrenador de Tiro Arco, el cubano Gerardo 
Alfredo Quiñones Ferreira informó que 
en base a competencias selectivas, los 
arqueros nayaritas han obtenido 17 lugares 
para competir en la Olimpiada Nacional 
2015 que iniciará el mes entrante, teniendo 
como sede principal el estado de Nuevo 
León y dio a conocer los nombres de los 
atletas clasificados:

Atletas    Edad
María Fernanda España Marín 13
Claudia Barbosa Sierra  13
Lilia Soura Lerma   11
Daniela Herrera Báez   12
Ingrid Aldaco Galván   13
Mauricio Morales Franco  14
Lizzet Ceniceros Luna   15
Connie Barragán Valdivia  16
Sahanaim Delgado Meza  16
César Peña Meza   16
Jesús Ricardo García Mejía  16
José López Elías   17
Everardo Barragán Valdivia  17
Elizabeth Pérez Delgado  20
Jorge Benítez Muñoz   18
David Aguilar Cisneros  12
Giselle Delgado De Ávila  15

Quiñones Ferreira expresó 
que esta disciplina no tiene 
selectivo regional: “lo que se 
hacen de manera constante 
son competencias de chequeo 
y se envía la puntuación 
y esto facilita el pase y 
tenemos esperanzas de lograr 
buenos lugares con cuatro 
atletas, Jesús Ricardo García y Connie 

Barragán, con arco recurvo y Jorge Benítez y Elizabeth 
Pérez en arco compuesto, que estuvieron ranqueados en 
la Olimpiada Nacional 2014 y ahora tienen 
mejor preparación”, aunque no aventuró a 
expresar si se obtendrán medallas”

Dijo que han sido muchos meses de 
entrenamiento y aún con que está instalada 
la Feria de Tepic, se ha respetado el 
espacio en el que practican los arqueros 
nayaritas y espera llegar a feliz término 
en la preparación antes de viajar a Nuevo 
León, previamente, si las condiciones lo 
permiten, realizarán un tope (fogueo) en 
la ciudad de Guadalajara, Jalisco”.

Detalló que el Tiro con Arco es un deporte 
que requiere inversión: “un atleta de alto 
rendimiento de inicio requiere un promedio 

de 14 mil pesos en equipamiento y mediante se avanza 
se aumenta el costo por la sofisticación de los equipos, 
Connie ya va en el orden de los 27 mil pesos y eso se debe 
al apoyo de los padres de familia que hacen maravillas y 

el respaldo del Instituto Nayarita 
de Cultura Física y Deporte”. Por 
el momento hay 20 arqueros en 
Nayarit, 17 en Tepic y tres en el 
poblado de San José del Valle, 
municipio de Bahía de Banderas. 

Finalmente dijo que al término 
de este ciclo olímpico 2015, en el 
mes de junio, podría incrementarse 
el número de arqueros nayaritas 
que vayan desde el inicio del 
aprendizaje hasta llegar al alto 
rendimiento y los papás de diez 
aspirantes están interesados en 
que sus hijos practiquen el Tiro 
con Arco.

Tepic Nayarit, 19 de marzo del 
2015.- Con paso avasallador en 
la eliminatoria Municipal, Estatal 
y Regional de Olimpiada 2015, 
el joven boxeador José Armando 
Reséndiz García es llamado a 
ser una figura dentro del boxeo, 
pero tanto el deportista como su 
entrenador Rodolfo Estevez están 
conscientes que deberán de trabajar 
para alcanzar objetivos en la próxima 
justa nacional.

E l  o r i g i na r i o 
del bello pueblo 
de Guayab i tos , 
M u n i c i p i o  d e 
Compostela,  no 
tuvo complicaciones 
para terminar con 
el  brazo  en alto 
en los  combates 
que sostuvo durante 
l a s  d i f e r e n t e s  
eliminatorias, eso 
lo coloca  como 
uno de los duros  

¡Nayarit tiene 17 boletos en Tiro con Arco 
en ON 2015!: Gerardo Quiñones Ferreira

combatientes que tendrá Nayarit 
en la  Olimpiada Nacional, con 
sede en la ciudad de Monterrey, 
Nuevo León, del 14 al 25 de mayo.

Clasificado en la división de  + de 

80 kg, en categoría Infantil Mayor, 
Armando Reséndiz es poseedor de 
una técnica envidiable, combinado 
con una dura pegada que sus 
rivales en el  cuadrilátero resienten, 

aseguró su entrenador 
Rodolfo Estevez, “Fofis”.

ENTRENARÁN EN 
CUBA

El  ta len to  fo rma 
parte de la escuela del 
Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte 
(INCUFID) y alterna sus 
entrenamientos en el 
reconocido Gimnasio 
Platino, de Calzada del 
Ejército, pero ahora 
pensando en grande y 

gracias al incondicional apoyo 
de sus padres, que realizarán 
un gran esfuerzo por brindarle 
mejores herramientas, estarán 
entrenando durante una semana 
en  la isla de Cuba.

“Es un muchacho con 
mucho futuro,  sus papás están 
dispuestos a hacer el sacrifico 
para enviarlo a Cuba del 29 
de marzo al 5 de abril, allá lo 
llevare a diferentes gimnasios, 
la idea es que tenga algunas 
peleas de preparación, topes 
con grandes boxeadores para 
encarar con mejores expectativas 
la Olimpiada Nacional”. Sostuvo 
entusiasmado el mentor, quien 
hubiera deseado por llevar a más 
boxeadores a dicho campamento.
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Hoy se llevará a cabo la celebración del 
día Mundial del Agua 2015: Vicente Cortez
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Tuxpan
Por: Juan Bustos

Rosamorada, Nayarit.- “Están todos 
los medios de comunicación cordialmente 
invitados a la celebración del día mundial 
del agua que se llevará a cabo éste 
viernes 20 del presente mes a las 8:30 
de la mañana, en la que contaremos con 

Por: Robert Casasola

Tuxpan, Nayarit.- En cuestión 
de días, la Cámara de Diputados 
podría aprobar una nueva ley 
que nos arrebataría el agua 
de todos para entregársela en 
bandeja a empresas privadas, 
favoreciendo su sobreexplotación 
y contaminación. 

Las comisiones unidas ya 
intentaron enviarla para su votación 

en plenario a espaldas de 
la opinión pública, pero 
la reacción ciudadana 
y la atención mediática 
hicieron saltar las alarmas 
en la Cámara y se logró 
frenar el intento. Pero 
ahora quieren intentarlo 
de nuevo - ¡¡evitémoslo!! 

Esta campaña iniciada por las 
Organizaciones por la Defensa del 
Agua ha sido instrumental a la hora 

de detener esta 
peligrosa ley --pero 
solo si construimos 
u n a  p e t i c i ó n 
g igantesca de 
manera urgente 
podremos proteger 
nuestro derecho 
al agua, y a la 
v ida.  Estamos 
en periodo pre-

electoral y nuestras voces cuentan 
más que nunca. 

Únete a la campaña y corre 
la voz -- por nuestro futuro y 
el de generaciones venideras. 
Alcancemos 100,000 firmas y 
Avaaz y las Organizaciones 
por la Defensa del Agua harán 
todo lo posible para que nuestro 
mensaje retumbe en los medios de 
comunicación y en los corredores 
del Congreso de la Unión. 

h t tps : / /secure .avaaz .org /
es/peti t ion/Congreso_de_la_
U n i o n _ M e x i c o _ D e s e c h e n _

l a _ i n i c i a t i v a _ d e _ L e y _
General_de_Aguas_fast_
track_1/?bafwwib&v=55483

Esta iniciativa representa 
un retroceso del derecho 
humano al agua y saneamiento 
que nuestro país ha firmado y 
ratificado a nivel internacional, 

ha incorporado a la constitución 
y uno de sus órganos supremos 
como lo es la SCJN ha resuelto 
en la materia, además fortalece 
un modelo de gestión del agua 
in-sustentable económica, social 
y ambientalmente. 

No podemos quitar el dedo del 
renglón en las próximas semanas. 
Continuemos con la presión 
pública hasta que termine la sesión 
ordinaria de esta legislatura en 
abril, el equipo de Avaaz estará 
monitoreando a los diputados 

Nos quieren quitar el agua para entregarla en 
bandeja de plata a empresas privadas: Avaaz
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la presencia de: directores, padres de 
familia y alumnos 
de las distintas 
escuelas de la 
mun i c i pa l i dad , 
así como grandes 
personalidades de 
la política, líderes 
naturales y en sí, 
integrantes de la 
sociedad en su 
conjunto que nos 
apoyaran con su 
grata presencia”, 
nos informó en 
exclusiva para 
Gente y Poder 
el  responsable 
d e l  e s p a c i o 
cultural del agua 
en el municipio 
y vocero oficial 
de l  OROAPAS 
Vicen te  Omar 

Cortez Carrillo. 
Presidiendo está importante celebración 

del Día Mundial del Agua 2015 estará el 
Presidente Municipal de Rosamorada, 
el Arquitecto Tomás Cervantes de Dios; 
el Director general del OROMAPAS en 
el municipio, Marco Antonio Martínez 
López, los cuales con anticipación hicieron 

una atenta invitación a los directivos y 
alumnos de las escuelas de preescolar, 
primarias, secundarias y escuelas técnicas, 
por lo que se espera que el evento este 
muy concurrido en la plaza principal de 
Rosamorada Diana Laura Riojas, destacó 
nuestro entrevistado. 

juanbustos69@hotmail.com

que apoyen la iniciativa de ley 
y tengan aspiraciones políticas 
para puestos de elección pública 
- nos aseguraremos de que el 
país entero sepa cuáles son los 
nombres detrás de esta iniciativa 
justo antes de las elecciones. 

Este domingo 22 de marzo 
estaremos afuera de las oficinas 
de la Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA) en el DF y 
en varios estados del país para 
expresar nuestra inconformidad, 
hacer saber a funcionarios de la 
CONAGUA que no apoyamos 
su modelo de manejo de agua y 
también para proyectar nuestras 
propuestas. Mientras más seamos 
más impacto tendremos - ¡firma y 
únete al movimiento por la defensa 
del agua! 

Con esperanza y determinación. 

Ana Sofía, Pati, Alex, Luis y 
todo el equipo de Avaaz 

Campaña Agua para Todos.
a g u a p a r a t o d o s . o r g . m x   

robertcasasola@jomulco.com
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Inicia el Alcalde y Esposa con la 
Colecta Nacional de la Cruz Roja
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Tuxpan

Redacción/ Gente y Poder

Tuxpan, Nayarit.- La mañana de ayer 
jueves el Alcalde y su esposa, Salvador 
Saldaña Barrera y Valentina López de 
Saldaña, respectivamente, encabezaron una 
marcha en la que participaron directivos y 
alumnos de las diferentes escuelas de la 
localidad, autoridades ejidales, efectivos de 
protección civil, de la policía municipal y de la 
Benemérita Cruz Roja Mexicana. Los que a su 
vez formaron parte de los actos protocolarios 
de la Colecta Nacional que dio inicio en el 
cruzamiento de las calles de Miguel Hidalgo 
e Ignacio Zaragoza en las afueras del edificio 
de la presidencia municipal, donde el alcalde 
encabezó esta recaudación al pegar la primer 
calcomanía en el parabrisas del vehículo de 
un automovilista, como se puede apreciar 
en la gráfica. 

Enhorabuena y esperemos que este año 
supere el recaudo en beneficio de la Benemérita 
Cruz Roja Mexicana y ojala que muy pronto 
los habitantes de este grandioso municipio 
cuenten con un destacamento de la Cruz 

Roja Mexicana, porque Tuxpan desde hace 
ya varios años ya es una ciudad y cómo es 
posible que aun sigan trasladando a quienes 
se accidentan en las cajas de las patrullas 
policiacas, además de que ya es tiempo que 
en Tuxpan se cuente con el auxilio de la 
benemérita y desde luego con una sala de 
atención médica donde se puedan atender 
las emergencias. 

www.genteypoder.com
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En Sayulita a los ejidatarios nos queda 
clara la voluntad que como gobernador 
de Nayarit ha venido mostrando Roberto 
Sandoval en todos los sentidos, por supuesto 
estamos agradecidos por el respeto que 
siempre ha mostrado a la autonomía de los 
ejidos, remarcó de entrada el presidente 
del comisariado ejidal de Sayulita Genaro 
Parra Covarrubias.

Flanqueado por sus compañeros 
integrantes de la actual mesa ejidal, -la 
cual es histórica porque fue precisamente 
con la llegada de estos dirigentes que se 
logró una muy proclamada unidad-, el 
líder agrario coincidió con su secretario 
Guillermo Rodríguez en que la voluntad 
del gobernador para trabajar en bien de 
los ejidos ha quedado demostrada en 
repetidas ocasiones.

Recuerdan, que el mandatario estatal 
les dijo claramente que iría a su ejido una 
vez que se pusieran de acuerdo, una vez 
que lograran la unidad, que no metería las 
manos y no permitiría que nadie lo hiciera, 
que era un conflicto que competía única 
y exclusivamente a los ejidatarios y que 
debían resolverlo como una familia de 
manera interna.

“El hecho de que un gobernador te 
dé la oportunidad de trabajar de manera 
autónoma e independiente, en evidente 
respeto a la ley, te habla de voluntad, eso 
es muy importante en temas agrarios”, 
destacó Genaro Parra, quien además es 
abogado con maestría y por tanto un gran 
conocedor de las leyes.

EL 24 ESTUVO EN SAYULITA

Genaro Parra recordó que el gobernador 
Roberto Sandoval encabezó un homenaje 
al Ejército Mexicano en el pueblo de 
Sayulita, sede del ejido que comprende 
cinco comunidades costeras, Lo de Marcos, 
Las Lomas, San Francisco, Sayulita e 
Higuera Blanca, justamente el Día de la 
Bandera este 24 de Febrero.

“Ese día el gobernador se comprometió 

a regresar, queremos decirle a través de 
este medio de comunicación, que en el ejido 
de Sayulita se le reconoce, que lo estamos 
esperando y que estamos dispuestos, tal 
como se lo hemos manifestado, a trabajar 
hombro con hombro como a él le gusta”, 
sostuvo el entrevistado.

“Hay proyectos en Sayulita de parte del 
gobierno del estado, tenemos conocimiento 
de ellos y los celebramos porque sabemos 
que no solo son para beneficio de los 
ejidatarios, ni del pueblo de Sayulita, 
sino para toda la región, pues con ellos 
se promueve el desarrollo de toda esta 
zona”, sintetizó Genaro Parra.

RESPUESTA INMEDIATA ANTE 
CONTINGENCIAS

Por otra parte, se le preguntó al 
presidente de uno de los ejidos más 
importantes de Bahía de Banderas su 
opinión sobre la respuesta del gobernador 
ante desastres de carácter natural, como 
el del pasado martes donde cientos de 
hectáreas de cultivo se vieron afectadas 
por desbordamientos del Río Ameca, 
“como todos vimos hubo respuesta 
inmediata, el día de ayer nos enteramos 
de sus declaraciones en la Universidad 
Tecnológica de Bahía de Banderas, donde 
dio a conocer la cantidad de hectáreas 
siniestradas, fue en este momento en que 
anunció los apoyos y la gestión que hizo 
y seguramente seguirá haciendo ante el 
presidente de la república Enrique Peña 
Nieto, los apoyos al campo siempre serán 
importantes y más en situaciones como 
las que se están viviendo con nuestros 
hermanos productores de la sierra de 
Bahía de Banderas”, enfatizó Genaro 
Parra Covarrubias…

Grilla Política:

Felicitaciones al presidente municipal 
de Bahía de Banderas José Gómez, hoy 
que celebra su cumpleaños…Gracias por 
sus comentarios a lasemanadenayarit@
hotmail.com

v Por: Roberto Cervantes Flores
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La partida del reconocido 
empresario Ixtlense y hombre 
de bien, Miguel López Grajeda, 
ha dejado un hondo pesar 
en su familia en sus amigos 
y en sus ex colaboradores, 
fue un hombre emprendedor, 
dinámico, alegre y sobre todo 
entusiasta y de un corazón 
inmenso, siempre tendió la 
mano a los más necesitados.

A edad temprana incursionó 
en los negocios y base de lucha 
logró formar su propia empresa, 
donde daba oportunidad a 
muchos trabajadores a quienes 
siempre ayudó en lo que 

podía, dejando gran legado a 
sus hijos. El vicio más grande 
de don Miguel, fue el trabajo, 
muchos lo recuerdan como 
un hombre de Dios quien 
deja una semilla de bondad 
y alegría en su familia.

Un excelente padre y amigo, 
partió dejando ejemplo de amor 
a Dios, de buenos principios, 
de altruismo y sobre todo de 
amor de emprendedor, sus 
restos mortales fueron velados 
en el complejo funerario López 
y posteriormente fue trasladado 
al templo de Santo Santiago, 
donde se le oficio una misa 
de cuerpo presente y luego 
recibió cristiana sepultura en 
el viejo panteón municipal.

Por Jorge 
Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- Quienes 
c r e y e n d o  q u e 
d e s b a r a t a n d o 
b a n q u e t a s 
r e s o l v e r í a n  l a 
problemática de los 
discapacitados en 
sil las de ruedas, 
fallaron; tal parece 
que se equivocaron. 
Así lo dice y lo piensa 
la gente que pasa 
y pisa  tales “mini 
sobras”, nada de minis obras, son 
varios los costalazos de peatones 
que no han pasado a mayores, 
pero “aguas”, con  este tipo de 
proyectos a ciegas.

Se habla de apoyo a la 
discapacidad, pues en este tipo de 
desconstrucción,  hay discapacidad 
de ideas, se ve que les gusta 
perder el tiempo y gastar dinero 
inútilmente. Lamentablemente 

destruyeron las banquetas, 
hay que promover la cultura 
en apoyo de la discapacidad 
con buenas ideas, hay que 
marcar porque y para qué son 
las rampas, de esa manera 
el público, va aprendiendo.

Esto es un aviso de la 
vox pupuli, que necesita 
saber “por qué” de estas 
construcciones, se tiene 
que promover su significado 
y apoyarlas con campañas 
culturales, hay que educar, 
si se pretende apoyar a las 
personas de capacidades 

diferentes, hay que hacerlo con 
corrección, para que la gente no 
adivine y sepa el porqué de su 
construcción,no dejarlas en simples 
adivinanzas.

Reconocen labor del 
sistema municipal DIF local

Se construyeron  desniveles en 
banquetas, nadie sabe quién dio la orden

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Reconocen la labor de la señora 
Edith Guadalupe Alvarado Valera, 
al frente del sistema DIF local y 
del presidente municipal Pepe 
Alvarado, por impulsar políticas 
públicas que privilegian el pleno 
desarrollo de la niñez y juventud 
ixtleca, con dedicación y gran 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las esposas 
o acompañantes de los caudillos 
tuvieron la participación pública que 
los presidentes esperaban de ellas; 
asistir a ceremonias, patrocinar obras 
asistenciales, cuidar de la casa y la 
familia, no dar problemas, actividades 
bastante pobres para este tipo de 

personalidades,  nada ajenas a la 
que realizan las  actuales primeras 
damas.

Doña, Virginia Salinas de Carranza, 
Doña María Tapia de Obregón, Doña 
Natalia Chacón de Calles y Doña 
Amalia Solórzano de Cárdenas, se 
ajustaron a su papel, a esta última, 
el señor Cárdenas, no quería que la 
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Las señoras de los señores

Sentido fallecimiento del reconocido 
empresario Miguel López Grajeda

llamaran la primera dama, pues según 
el general Cárdenas el pueblo de 
México había elegido al Presidente, 
pero no a su esposa, lo que permitió 
ver que eran simples aparadores.

Otro tanto se puede decir de Doña 
Clara Oriol, la esposa de Don Adolfo 
de la Huerta, una mujer discreta que 
cumplió su papel.Las esposas de 
los presidentes imperiales hicieron 
lo propio;Doña María Izaguirre de 
Ruiz Cortines, ya había sido casada 
y según don Gonzalo N. Santos, 

María le entró duro a los trinquetes 
mientras su marido fue presidente, 
nada ver con Fox.

Pero quien, de plano hizo ostentación 
del poder fue la señora Carmen 
Romano, quien viajaba con su Piano 
de Cola y hacia que se lo subieran a 
las habitaciones de los hoteles que 
ocupaba, cerrando restaurantes para 
evitar miradas discretas, siendo la 
primera que exigió que el estado mayor 
le asignara guardias permanentes, 
costumbre que hasta hoy prevalece.

esfuerzo apoyan a grupos 
vulnerables y lo están haciendo 
bien.

Sin duda, Edith Alvarado está 
haciendo las cosas bien en un 
contexto bastante complicado,para 
realmente dar el apoyo lo hace 
con enorme esfuerzo y lucha para 
hacer realidad que se tiene un 
sistema integral de garantía de 
derechos, es decir, que todo lo 
que tiene que ver con los niños 
este realmente coordinado de 
manera eficiente y sin cortapisas.

Cabe mencionar que, a 
pesar de las limitaciones, Edith 

Guadalupe Alvarado Valera lucha 
personalmente al frente del 
sistema municipal DIF, a favor 
de los más desprotegidos, con  
proyectos para contrarrestar 

laproblemáticasocial y para 
fortalecer con solidez la unidad 
famil iar mediante diversos 
programas con dirección al 
desarrollo social.
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*****EL SIAPA TEPIC INGRATO. Varias 
personas, usuarias del Sistema Integral de 
Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) de 
Tepic, nos han pedido que hagamos público 
el comportamiento, de los trabajadores del 
SIAPA-Tepic, por el hecho de que nada más 
se atrasan un día de la fecha de pago y ya les 
cobran intereses, aunque la persona pague a 
tiempo en bancos o tiendas de autoservicio.

*****CONGRESO INTERNACIONAL 
TORNUS. La Unidad Académica de Turismo, 
de la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), está promoviendo la invitación al 
Congreso Internacional “TORNUS” (TURISMO 
Y DESARROLLO), a realizarse, los días; 4, 5, 
6 y 7 de junio de 2015, con sede en la Riviera 
Nayarit. El evento consta de 7 conferencias 
magistrales, 1 día de actividades eco-turísticas y 
2 eventos sociales. De acuerdo a la información, 
el Congreso contará con registro ISBN. -¡Vive 
la Riviera Nayarit!-

   *****CONTINUANDO CON LO QUE 
ES… DISCRIMINACION. Características 
de la discriminación: a).- es una conducta 
socialmente presente, se aprende rápido y 
tiende a reproducirse hasta convertirse en una 
práctica cotidiana. b).- Es progresiva, ya que 
las personas pueden ser discriminadas por 
distintas; sus efectos pueden acumularse e 
incrementarse, produciendo daños mayores y 
dando lugar a nuevos problemas y a una mayor 
discriminación. c).- Evoluciona al adoptar nuevas 
formas y modalidades. Constantemente se 
reproducen nuevas situaciones que tienden a 
generar conductas discriminatorias. d).- Obedece 
a distintas causas, pero el resultado siempre 
es el mismo: LA NEGACION DEL PRINCIPIO 
DE IGUALDAD Y LA VIOLACION DE LOS 
DEREDHOS HUMANOS. e).- LAS CONDUCTAS 
DISCRIMINATORIAS, pueden generar daños 
morales, físicos, psicológicos, materiales 
y DIVERSAS LIMITACIONES en muchos 
ámbitos a las PERSONAS DISCRIMINADAS, 
AL MISMO TIEMPO QUE OCASIONAN UN 
DAÑO GENERAL A LA SOCIEDAD EN SU 
CONJUNTO, AL FOMENTAR DIVISIONES QUE 
LA FRAGMENTAN. / ¿COMO SE PRESENTA 
LA DISCRIMINACION? La discriminación 
puede presentarse en distintas formas: a).- 
DISCRIMINACION DE HECHO. Consiste en 
la discriminación que se da en las prácticas 
sociales o ante funcionarios públicos, 
CUANDO SE TRATA DE MODO DISTINTO A 
ALGUN SECTOR, como por ejemplo; A LAS 
MUJERES O A LAS PERSONAS MEYORES.b).- 
DISCRIMINACION DE DERECHO. Es aquella 
que se encuentra establecida en la ley, 
BULNERANDO LOS CRITERIOS PROHIBITIVOS 
DE DISCRIMINACION, mediante la que se da 
un trato distinto a algún sector. Es el caso, 
por ejemplo; de una ley que estableciera, 
que las mujeres perderían su nacionalidad, 

si contrajeran matrimonio, con un extranjero, 
pero que esta ley no afectara a los hombres, 
que estuvieran en semejante situación. c).- 
DISCRIMINACION DIRECTA. Cuando se 
utiliza como FACTOR DE EXCLUSION, de 
forma explícita, uno de los criterios prohibidos 
de discriminación. d).- DISCRIMINACION 
INDIRECTA. Cuando la discriminación no se 
da en función del señalamiento explícito de un 
de los criterios prohibidos de discriminación, 
sino que el mismo es aparentemente neutro. 
Por ejemplo; CUANDO PARA OBTENER 
UN PUESTO DE TRABAJO, SE SOLICITAN 
REQUISITOS NO INDISPENSABLES PARA EL 
MISMO,  como tener un color de ojos específico. 
e).- DISCRIMINACION POR ACCION. Cuando 
se discrimina mediante la realización de un 
acto o conducta. f).- DISCRIMINACION POR 
OMISION. Cuando no se realiza una acción 
establecida por la ley, cuyo fin es evitar la 
discriminación es contra de algún sector de la 
población. g).- DISCRIMINACION SISTEMICA. 
Se refiere a la magnitud de la discriminación de 
hecho o de derecho en contra ciertos grupos en 
particular. Es preciso señalar, que para dar fin a 
una situación de discriminación, particularmente 
arraigada contra un grupo específico se suele 
recurrir a las llamadas ACCIONES POSITIVAS 
O AFIRMATIVAS (conocidas también como 
sistemas de discriminación inversa o positiva), 
que consisten en la adopción de medidas 
concretas y temporales, dirigidas a conseguir 
la igualdad ante la ley, la igualdad material y, 
consecuentemente, la igualdad de oportunidades. 
Por medio de ellas se pretende influir en los 
miembros de la sociedad, para que cambien 
su mentalidad en ese sentido y se corrijan las 
situaciones discriminatorias. Un ejemplo; de 
una acción positiva, podría ser la adopción de 
leyes, PARA EVITAR LA VIOLENCIA CONTRA 
LAS MUJERES.

   *****19 DE MARZO, DIA DEL SEÑOR 
“SAN JOSE”. El día 19 de Marzo, se festeja 
el día, del Santo José o de San José. Santo 
patrono, de algunos pueblos o “parroquias”. Por 
ejemplo, este día se festeja en Huajicori, en 
San José de Gracia, Municipio de Acaponeta; 
y en la Parroquia de San José, de Tepic, 
Nayarit, ubicada en la esquina de Av. Victoria 
y Calle León.

PARA EMPEZAR. . . . . . .
ITZEL FERNANDA HIDALGO 
MÚ,  NADADORA NAYARITA, 
MUY  DESTACADA, ESTÁ 
COMPITIENDO PARA DAR 
LA MARCA Y REPRESENTAR 
A MÉXICO EN LOS JUEGOS 
PARA-PANAMERICANOS DE 
TORONTO 2016 Y EN EL CAMPEONATO 
MUNDIAL DE GLASWOW IPC 2015.........
ITZEL FERNANDA HIDALGO MÚ, Tepicense, 
proveniente de una gran familia de deportistas 
y de Campeones Nacionales en diferentes 
áreas del deporte, está en el Selectivo Nacional 
Para-Natación México 2015 que se viene 
realizando en la Alberca Olímpica del Centro 
Deportivo kuKulKan de Mérida, Yucatán desde 
el 19 hasta el 23 de Marzo y es un evento 
sancionado por jueces de la Federación 
Internacional de Natación (FINA); el evento es 
avalado por la Confederación Panamericana 
(COPAME) y organizado por la Comisión 
Nacional del Deporte (CONADE)........ITZEL 
FERNANDA HIDALGO MÚ, a sus escasos 15 
años de edad se encuentra entre las mejores 
deportistas del Estado en las competencias  
Paraolímpicas y es toda una revelación en 
las fosas acuáticas, lo que prevé un buen 
futuro en las competencias de natación a 
nivel Mundial........LA DEPORTISTA NAYARITA 
ITZEL FERNANDA, COMPETIRÁ EN LAS 
PRUEBAS DE LOS 50 METROS LIBRES; 100 
METROS LIBRES; 100 METROS DORSO Y 100 
METROS NADO DE PECHO, lo que la hace 
una verdadera atleta que tiene la capacidad 
para ser Campeona Nacional y orgullosamente 
representar a México en las competencias 
internacionales........ITZEL HIDALGO MÚ ES 
UNA ATLETA CERTIFICADA S9 EN SILLA DE 
RUEDAS MOTRIZ y es considerada como 
uno de los más preciados prospectos que 
tiene México para niveles de competencia 
altos, toda vez que su disciplina, su trabajo 
y su sacrificio han sido una constante y  es 
por eso que es considerada un baluarte en el 
deporte y la joya acuática que México tiene 
para las participaciones internacionales.......
ITZEL FERNANDA HA CONTADO CON TODO 
EL RESPALDO DE SUS PADRES quienes  
no han escatimado esfuerzo alguno por 
darle a la atleta todo su apoyo y orientarla 
en las disciplinas deportivas; pero también, 
por indicaciones del Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda, el titular del 
INCUFID David  Aguilar Estrada la  ha estado 
apoyando en sus participaciones competitivas 
para que llegue a ocupar un sitio y un lugar 
de privilegio en las Selecciones Nacionales 
de su Especialidad, por lo que le auguramos 
un éxito rotundo en sus anhelos y que las 
metas y objetivos trazados se cumplirán, ya 
que es una jóvenes con dedicación, disciplina, 
trabajo y responsabilidad y lo decimos 

porque la conocemos y 
sabemos de su capacidad 
como deportista. Seguro 
que Sí  la veremos en 
el equipo Mexicano........
Enhorabuena¡ ¡ ¡ . . . . . .Y 
SIGUIENDO CON LAS 
COSAS BUENAS DE LA 

VIDA, LOS CORAS FC SE DESPOJARON 
DE SU ARROGANCIA Y PREPOTENCIA y 
tratan de convertirse en el equipo del Pueblo, 
porque ahora sí le llegaron los sentimientos e 
hicieron feliz a un niño enfermo, sí, Francisco 
Javier es un infante de 4 años de edad que 
no puede caminar por los efectos de una 
penosa enfermedad y su único deseo era 
conocer, convivir y saludar a los jugadores 
del equipo CORAS FC de la Liga de Ascenso 
MX.....PUES BIEN, LA SRA. YOLANDA 
GUTIÉRREZ OLMEDO,  PRESIDENTA DEL 
DIF MUNICIPAL EN TEPIC Y ESPOSA DE 
MI AMIGO Y COMPAÑERO DR. LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, hizo el trámite y la 
gestión necesaria ante los Directivos de los 
Coras FC José Luis Higuera Barbieri y Víctor 
Arana para que los jugadores y cuerpo técnico 
de la escuadra del Ascenso MX convivieran 
con el chamaco y la ilusión de Francisco Javier 
se hizo realidad.....PUES BIEN, LOS PADRES 
DE FRANCISCO JAVIER, ACOMPAÑADOS 
POR LA SEÑORA YOLANDA GUTIERREZ, 
fueron hasta el campo de entrenamiento de 
los CORAS FC y saludaron a los jugadores y 
cuerpo técnico  entre ellos Mauro Camoranesi, 
Campeón del Mundo con Italia y Adolfo 
“Bofo” Bautista, ex Mundialista Mexicano, 
entre otros.....FRANCISCO JAVIER NO LO 
PODÍA CREER, pues estaba frente a sus 
ídolos a los que sólo los veía por televisión 
y  se ilusionaba tanto en llegar a conocerlos 
que le pidió a su Mami ese deseo, llegando 
hasta el DIF MUNICIPAL EN TEPIC en donde 
implementaron el programa social “Día Feliz” 
y el sueño del niño se hizo realidad......

QUÉ LES CUESTA A LOS CORAS 
FC CONVIVIR CON LAS FAMILIAS Y LA  
AFICIÓN NAYARITA; intercambiar puntos 
de vista con la ciudadanía  e interactuar con 
los jóvenes, con los niños y con los adultos 
y más, cuando por una penosa enfermedad 
no pueden valerse por sí mismos y quieren 
y anhelan estar en un Estadio de Futbol o 
en un escenario deportivo.......HOY LOS 
CORAS FC RETOMAN SU IDENTIDAD 
CON LAS FAMILIAS, CON LA AFICIÓN EN 
GENERAL, pero sobre todo, con el Pueblo 
que es a quienes se deben, por lo que les 
Felicitamos y esperamos que sigan por esa 
vía social en donde la conclusión final es 
hacer Feliz a un Niño y alegrar a toda una 
Familia.....BIENVENIDAS ESTE TIPO DE 
ACCIONES¡¡¡......Y NOSOTROS....VEREMOS 
Y DIREMOS.a

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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En Huajicori de 800 a mil techos para familias 
de escasos recursos este año: “Loco” Rangel
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

HUAJICORI.- De 800 a 
mil techos con láminas de 
fibroasbesto galvanizadas  
para igual número de familias 
podrían ser beneficiadas 
en este año en la zona 
serrana del municipio y la 
cabecera municipal, gracias 
al presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, que 
con su programa a nivel 
nacional Cruzada contra 
el Hambre, el municipio de 
Huajicori y en especial los 
que menos tienen, serán los 
más beneficiados con el gran 
apoyo del señor gobernador 
del estado Roberto Sandoval 

Castañeda.

En entrevista para algunos 
medios informativos locales, 
Sergio el “Loco” Rangel 
Cervantes nos comenta que 
“lo que más le pide la gente 
son viviendas, porque los 

anteriores gobiernos casi no 
se preocuparon por la gente 
de la zona serrana y todo 
lo daban y no hacían nada 
en la cabecera municipal, 
y ahora que como ningún 
trienio el municipio serrano de 

Huajicori al cual representa 
dignamente, tendrá la más 
grande obra pública en el 
actual gobierno municipal, 
porque esta obras llegarán 
hasta la zona serrana donde 
los habitantes por muchos 
años han carecido de todo 

lo antes comentado.

Estamos reconstruyendo 
los caminos, las carreteras 
con la poca maquinaria con 
que cuenta el ayuntamiento y 
que la acabamos de mandar 
arreglar porque nos la dejaron 
inservible, empezamos con 
la carretera a Picachos, con 
empleo temporal, ya vamos 
adelante del poblado de 
Tamazole, desde Huajicori, 
Quiviquinta y  va a llegar hasta 
la comunidad del   Arrayán, 
ya en estos días está por 
llegar una maquinaria que 
se pagará con recursos del 
presupuesto del 2015 que ya 
tenemos, que servirá para 
empezar arreglar todas las 
carreteras del municipio.

En relación a  los 
empleados de confianza, 
tengo más trabajadores que 
la pasada administración y 
no pienso correr a nadie, 
a pesar que tengo menos 
recursos que el edil pasado, 

yo sabré como le hago pero 
no voy a despedir a ningún 
trabajador, así como el 
manifestaba que no tenía 
dinero era mentira, porque 
si hay dinero para la gente, 
en los cursos que nos dan 
nos dicen que no debemos 
darle dinero a la gente, pero 
en  Huajicori no hay fuentes 
de empleo no hay trabajo, 

y tenemos el ejemplo de 
papá Peña Nieto le está 
dando dinero a la gente y 
las personas que vienen 
conmigo ninguna se va con 

las manos vacías, si en ese 
momento no tengo les digo 
venga tal día y no les quedo 
mal, no le he quedado mal  
a mi pueblo porque lo he 
cumplido, mi relación con el 
señor gobernador del estado 
es excelente es MI IDOLO 
es mi amigo y nos apoya 
en todo lo que le hemos 
solicitado”. Esta entrevista 

periodística con el ciudadano 
presidente municipal de 
Huajicori  Sergio Rangel 
Cervantes  es la primera 
parte de dos.
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ecualaT

Inicia colecta anual de la Cruz Roja en Tecuala
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder  

TECUALA.- El ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, acompañado 
de su señora esposa Sandra 
Partida de Santana, dieron 
el banderazo al inicio de 

la colecta anual de la Cruz 
Roja Mexicana en este 
municipio, acompañado de 
representantes del sector 
salud en el municipio, 

el delegado de tránsito 
municipal, los regidores Julio 
Inda Flores, Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende, Adrián 
Parra Arreola, Florencio Ibarra 
Valdivia Romana Morales, 
Álica Abigail Rodríguez y 
Marco Antonio Rubalcaba 
Félix, el secretario de gobierno 

municipal Ricardo Barraza, 
el señor Ricardo Parra, el 
sub director de eventos 
cívicos y culturales Efraín 
kichik Ceja, el director de 

seguridad pública Alfredo 
Arellano, y la mayoría de los 
directores de las diferentes 

dependencias municipales 
con la notable ausencia 
de la síndico municipal y 
algunos regidores, y  como 
reza el dicho el buen juez 
por su casa empieza, el 
primer donativo de $10,000 
(diez mil pesos) que se dio 
a la Cruz Roja  fue el de a 
nombre del ayuntamiento 

municipal por el primer edil 
y muy aparte su donativo 
en lo personal, así como 
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también los regidores ahí 
presentes, todo esto en la 
recolección de donativos a 
la Cruz Roja es conforme a 
la disposición del gobierno 
federal.
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Es Acaponeta el municipio más cumplido en 
sus pagos en Nayarit: Delegada de Infonavit

Mucha actividad de la Dirección 
de Desarrollo Social de Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- Al decir del 
Director de Desarrollo Social 
Municipal, L.A.E. Samuel López 
Sillas, por instrucciones del primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, se 
ha venido llevando a cabo mucha 
actividad en las últimas semanas.

Continuando con el programa 
que despierta la conciencia en 
la niñez sobre la problemática 
ambiental y lo qué cada uno puede 
hacer para evitar el deterioro de 
la ecología, se trasladaron ahora 

a la comunidad de Sayulilla, 
concretamente a la Escuela 
Primaria “Lázaro Cárdenas”. Esta 
iniciativa, como se recordará, 
que tiene el beneplácito del 
Presidente Municipal, mismo que 
gestionó el material didáctico 
que se entrega a los educandos 
del 5º año de primaria de los 
distintos planteles educativos 
del municipio, es promovida por 
la Comisión Nacional Forestal, 
la cual se sustenta en la Ley 
General de Equilibrio Ecológico 
y la Protección al Ambiente. 

Nuevamente la encargada de 

dar el curso fue la Licenciada en 
Educación Griselda Guadalupe 
González Beltrán, quien comenta 
que en esta escuela los alumnos 
tienen más contacto con esas 
premisas ecológicas, ya que 
promueven el reciclaje de botellas 
de plástico, mismo que se acumula 
para su posterior venta y salida 
en un espacio destinado para tal 
efecto en el patio de las escuela.

Por otro lado, la propia Dirección 
de Desarrollo Rural, se encargó de 
hacer la entrega de los recursos 
del programa 65 y Más, en la 
comunidad de San Miguel al 

sur de la cabecera municipal, 
así como llevar a nombre de la 
presidencia 80 sillas de plástico 

para uso comunitario en la 
localidad serrana de San Diego 
de Alcalá. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El miércoles 
estuvo de visita en Acaponeta 
la Delegada de INFONAVIT 
en Nayarit, Lic. Karina García 
España, quien acompañada 
por la Contadora Rosario 
Tirado Millán, Gerente de 
Recaudación Fiscal de 
Nayarit, expresó ante el 
Tesorero Municipal Luis 
Mario Espinosa González, 
su felicitación porque es 
Acaponeta el municipio 
más cumplido de todo el 
Estado de Nayarit referente 
a sus pagos a la instituto 
de la vivienda, así como el 
más responsable con sus 

trabajadores.
A nombre del alcalde 

Acaponetense Malaquías 
Aguiar Flores, el responsable 
de las finanzas municipales 
recibió a las funcionarias 
y expresó que ha sido 
preocupación del presidente 
municipal, estar al corriente 
en los pagos y compromisos 
del ayuntamiento, siempre en 
la medida de las posibilidades, 
manteniendo finanzas sanas 
y satisfacciones como la 
que ellas llevaban.
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Compostela

*En Compostela 

Facultad de medicina Veterinaria brindara 
asistencia técnica a reserva de venados cola blanca  

Lago  “El Molino”, una opción 
más para el turismo alternativo 

*En Compostela
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Compostela.- Por Donkey—
En base a la petición que le 
hicieran para brindar atención 
permanente a los venados cola 
blanca que se encuentran en la 
reserva ecológica de la alberca 
“El Molino”, la mañana del martes 
pasado, regidora Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez, acompañada 
por Alfredo Padilla Salazar y 

Emigdio Ramírez Bustamante, 
ambos integrantes de la Junta de 
Mejoras Materiales y proyectos 
de la Alberca El Molino, se 
reunió  con el director de la 
Escuela de Medicina Veterinaria 
y Zootecnia de la UAN, Armando 
Aguilar Hernández, quien tras 
escuchar su planteamiento 
se comprometió a trabajar en 

equipo  a fin de dicha especie 
tenga mejor calidad de vida.

 La idea de reunirnos con el 
director de esta Escuela—afirmó 
–es con el propósito de inmiscuir 
a los alumnos en las tareas 
de preservación, protección y 
desarrollo del venado cola blanca 
que se encuentra en este lugar, 

cuyo compromiso es 
mantener esta especie 
en estado  saludable, 
por lo que estamos 
coordinando esfuerzos 
con la organización 
civ i l  que preside 
Alfredo Padilla Salazar 
para el objetivo se 
logre, preciso.

En cuanto a ello,  
el MVZ y  Armando 
Aguilar Hernández, 
Informó que  está 

programado realizar una carta de 
intención y posterior  un convenio 
de colaboración, signado  por 
la UAN y por la Junta Mejoras 
Materiales de la Alberca “El 
Molino” en el cual se garantice  
asistencia técnica adecuada 
para los venados, lo cual es 
importante  porque a nosotros 
como escuela  nos permitirá 
adquirir algunos ejemplares 
para utilizarlos como apoyo a 
la cuestión académica sobre 
este tema.

 Destacó que esta especie 
servirá de apoyo a los alumnos 
ya que en dicho plantel se 
está llevando una unidad de 
aprendizaje que se llama fauna 
silvestre, lo cual nos permite 
estar en contacto con estas 
especies que están en peligro 
de extinción para brindarles 

nuestro apoyo.
Cabe mencionar que durante 

el encuentro que se desarrollo 
en su oficina que se ubica en 
la escuela veterinaria, Aguilar 
Hernández, también atendió la 
solicitud que le hizo la regidora 
Ana Rosalía Dávalos Rodríguez 
relacionada con la alimentación 
de los venados, acordando la 
entrega de 5 costales de forraje 
de maíz—“esto es el principio, 
poster iormente estaremos 
ayudándoles de acuerdo a 
nuestras  posibilidades, como 
escuela”, concluyó.

Compostela, Nayarit.-  Por Donkey—Previo 
a la llegada del periodo vacacional de Semana 
Santa y  de Pascua, el gobierno municipal, que 
encabeza Alicia Monroy Lizola, se ha preocupado 
por garantizar la limpieza y el buen estado 
de los espacios recreativos que no sólo son 
utilizados por las familias compostelenses, sino 
también por el turismo que nos visita durante 
esta época del año.

El lugar es ideal para la estancia de 
vacacionistas, porque además de su Alberca, 
cuenta con juegos infantiles, cabañas para 
acampar, baños  sanitarios, regaderas, asadores, 
bancas e iluminación, infraestructura que se 
consolida con sus chapoteaderos y el paisaje 
natural que es fortalecido con la panorámica 
del Lago “El Molino”, que es alimentado por un ojo de agua puro y cristalino que le permite 

mantener su volumen acuático en épocas de 
estiaje.

El entorno del Lago cercano es considerado 
como parte integral de este lugar de esparcimiento 
que es aprovechado al máximo por las familias 
de Compostela para  caminar o trotar por la 
periferia del hermoso vaso acuático a fin de 
mantenerse saludables.

Por otra parte, el visitante puede disfrutar 
también de la reserva ecológica impulsada por 
la Junta de Mejoras Materiales y Proyectos 
de la Alberca El Molino, A.C, que preside el 
ambientalista y empresario, Alfredo Padilla 
Salazar, en cuyo espacio se desarrollan diversas 
especies de animales  en peligro de extinción, 
como venados cola blanca, jabalíes, conejos, 
chachalacas, chanas, pavorreales y codornices; 
además las familias tienen la opción de hacer 
más agradable su tiempo, practicando la pesca 
de tilapia y gozar de paseos en lancha de pedal, 
y sobre todo degustar de la buena cocina que 
se ofrece en los diversos restaurantes que 
existen en la periferia de la Alberca El Molino. 

Es interés de la Alcaldesa de Compostela, 
conservar la limpieza y garantizar la buena 
imagen de los espacios recreativos que podrán 
utilizar y disfrutar las familias no solamente en 
las temporadas vacacionales, sino todos los 
días de la semana, ya que es un sitio que es 
muy visitado por cientos de personas.
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MOTO-MENSO ES EMBESTIDO 
POR UNA CAMIONETA
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- Un empleado 
del antro conocido como El 
Tapanko, perdió la vida tras 
sufrir un fuerte accidente en 
su motocicleta, esto durante 
la madrugada de este jueves 
cerca de las 04:00 horas, a la 
altura del Nodo Vial de la Cruz.

El fallecido fue identificado 
con el nombre de Carlos Ramsés 
Caldera de 21 años de edad, 
quien al momento del percance 
tripulaba una motocicleta de la 
marca Italika, de color negro, con 
la cual perdió el control cuando 
pasaba por el interior del Nodo 
Vial La Cruz, provocando que 

se impactara contra una de las 
paredes y acaba por derrapar 
sobre el pavimento. 

Según amigos del joven 
fallecido que viajaban en dos 
vehículos, presenciaron el 
accidente, y tras ello corrieron 
a prestarle ayuda, pero se 
percataron de que Carlos ya 
había muerto. 

Se supo que Carlos Ramsés 
era empleado del antro El 
Tapanko y que estaba asignado 
a un local de esa empresa 
ubicado en la feria. El cuerpo 
fue recogido por el SEMEFO, y 
del caso tomaron nota elementos 
de la Policía Vial Tepic, Policía 
Estatal y el MPFC.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
informó que el Juez Tercero de 
primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Mario 
Alfonso López Abrego por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Robo Calificado.

López Abrego alias “El Baleado”, 
de 29 años de edad, originario y 
vecino de Xalisco, con domicilio en 
el Fraccionamiento Pueblo Nuevo, 
presuntamente el pasado 6 de marzo 
se introdujo a un domicilio ubicado 

en el Fraccionamiento Pueblo Nuevo 
con la finalidad de robar. 

Sobre los hechos se conoce que 
el detenido, en compañía de dos 
sujetos más (prófugos), sustrajo 
del domicilio señalado diversos 
artículos, mismos que vendieron 
en diferentes lugares. 

Por lo anterior el Juez Tercero del 
ramo penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
de Mario Alfonso López Abrego 
relacionado al expediente 158/15 

por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Robo Calificado. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló que “con acciones como ésta 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso con la sociedad, de 
hacer de Nayarit un estado fuerte 
y seguro; dijo además que no se 
bajará la guardia en el combate a 
la delincuencia”.  

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- Un accidente 
vial entre una camioneta tipo 
Windstar y una motocicleta, se 
registró en las inmediaciones 
del Fraccionamiento Valles del 
Country, en Tepic.

El incidente vial dejó como saldo 

a una persona herida, relataron 
fuentes policiacas 
a este medio de 
comunicación. Así 
mismo, se supo que 
los hechos ocurrieron 
cuando el conductor de 
una motocicleta Honda 
tipo Cargo, de color 
blanco, identificado 
como José de Jesús 

ERA COMO UN DOLOR DE MUELA; 
SAQUEABA VIVIENDAS EN XALISCO

PIERDE LA VIDA 
MOTOCICLISTA

En el Nodo Vial de la Cruz
* Mario Alfonso López Abrego, alias “El Baleado”, presuntamente 
el pasado 6 de marzo se introdujo a un domicilio ubicado en el 

Fraccionamiento Pueblo Nuevo con la finalidad de robar.

* Todo por ir ‘chateando’ con su celular y 
conduciendo a la vez…

Juez dicta Formal Prisión a “El Baleado”…

Ortíz Escobedo de 29 años 
de edad, se distrajo por estar 
hablando por su teléfono celular, 
y terminó por impactarse contra 
una camioneta tipo Windstar, 
quedando la víctima tendida 
sobre el pavimento. 

Persona l  de Bomberos 
acudieron al llamado de auxilio, 
y trasladaron al motociclista herido 
a un hospital de Tepic, para que 
recibiera atención médica.
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Por Germán Almanza Aguilar

Tepic, Nayarit.- Un hombre resulto herido, 
luego de ser impactado por un taxi por la 
avenida principal durante el mediodía de 

este jueves, revelaron fuentes policíacas. 

El accidente ocurrió por las calles de la 
colonia Villas del Nayar en Tepic. El hecho 
dejó como saldo a una persona lesionada, 
y el percance fue en el cruce de la calle 
Río San Pedro y Avenida Principal. 

Las unidades participantes fueron un taxi 
blanco con número económico GTX-4889, 
que era conducido por Julio César Lepe 
Preciado de 41 años, y una bicicleta que 
se le atravesó al paso, siendo la unidad 
tripulada por Timoteo Jiménez López de 
80 años de edad. 

El hombre termino herido tras el impacto 
con el taxi, siendo auxiliado por personal 
de rescate y llevado a un hospital, tomando 
nota personal policiaco.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. Ayer miércoles a las 3:15 
horas se presentó a la Dirección de Seguridad 
Publica una persona de sexo masculino para 
reportar el robo de una camioneta Ford Ranger 
color rojo, modelo 1997  con placas PD-20 470 
de Nayarit, vehículo que estaba estacionado 
afuera de su domicilio y, expresó, por la 
madrugada se escuchó un ruido sospechoso 
y de inmediato salió al exterior de su casa, 
llevándose la sorpresa de que la camioneta 
había sido robada, para de inmediato dar 
parte al personal de Seguridad Publica, quien 
reportó a las patrullas para la investigación 
correspondiente. 

Fue personal de la patrulla 04 quien en su 
recorrido observó por la calle Emilio Carranza, 
un vehículo con esas características y  de 
inmediato fue en su persecución; al ver el 
chofer a los elementos de Seguridad Pública, 

CICLISTA SE TOPÓ 
CON DEFENSA DE TAXI

Policía municipal atrapa 
a ladrón de camioneta

En la colonia Villas del Nayar
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aceleró su marcha y por 
la calle Agustín Borrego, 
le marcó el alto, dándole 
alcance entre las calle 
Al lende y México, 
deteniendo al joven 
conductor de nombre 
Sadam Francisco Díaz 
Díaz, de 23 años de 
edad, originario y vecino 
de esta ciudad, quien 
fue detenido y puesto a 
disposición del Ministerio 
Publico para realizar 
las investigaciones 
correspondientes.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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En estos momentos el PRI tiene 
su mejor carta en el Gallo Arellano

*Señala en entrevista Fernando Ornelas Salas.

*Las especialidades  cubiertas son: anestesiología, salud en el 
trabajo, urgenciólogía, medicina familiar, ginecología 

y  traumatología, gastroenterología nefrología, 
terapia intensiva pediatría, epidemiología, entre otras

Fortalece IMSS Nayarit a la salud con la 
contratación de 37 médicos especialistas 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- En 
opinión del ex diputado Fernando 
Ornelas Salas, sobre las elecciones del 
primer domingo de junio, dijo:“bueno 
si hablamos del tiempo, el tiempo 
todavía está muy cambiante, aquí 
hablamos del clima; y luego marzo, 
ya vez que está un poco loco.

Peor sihablamos de política. Van 
bien los tiempos,están saliendo los 
candidatos, se están definiendo, y 
bueno cada partido aporta su mejor 
carta, en este caso nuestro partido 
el revolucionario institucional está 

postulando a su mejor carta: el 
Gallo Arellano, y estoy seguro que 
vamos a ganar, no me queda la 
menor duda”.

-Licenciado, entrando de lleno a 
la polémica, ¿por qué consideras 
tú que el  Gallo es la mejor carta 
del PRI?

-“Bueno, es muy respetable la 
opinión que manifiestas, peroyo 
quiero decirte que de llegar el Gallo 
Arellano al Congreso de la Unión no 
necesariamente debe de ser porque 
tiene los mejores conocimientos, debe 
de rodearse de un grupo de asesores; 

yo te puedo decir que es la mejor 
carta, porque de los aspirantes que 
habíamos analizamos a cada uno y 
nos vas a hallar algunos defectitos 
y algunos defectotes, entonces el 
menos malo, creo yo, que es el 
Gallo Arellano, habremos algunos 
que aun que no quiera afectar a 
nadie y creemos que los 3 años que 
vamos a durar ahí va a ser eterno, 
se les olvida que después vamos 
a regresar quizá de nueva cuenta 
por el voto.

Entonces quedó probado que el 
Gallo ya fue presidente, ya tuvo una 
derrota,volvió y ganó; sabe del trato 

La delegada del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
informó que derivado del  evento 
de reclutamiento de médicos 
especialistas para que laboren 
en el Instituto en las diferentes 
delegaciones del país, se logró 
convencer a 37 profesionales de la 

salud para   que trabajen en beneficio 
de la salud de los nayaritas.

Tras dar la bienvenida a los 
nuevos médicos, la delegada 
estatal resaltó la importancia 
de contar con más personal del 
área de la salud pues con ello se 
estará en condiciones de cubrir la 

de la gente, podrá ser 
el malo, pero es el 
más bueno de todos, 
y yo me encuentro 
entre esos aspirantes 
pero yo reconozco 
que ahorita se están 
dando las condiciones 
para que sea el 
Gallo el candidato 
y respetando también 
las aspiraciones 
de mi partido que 
tienen derecho. Pero 
también los hemos 
analizado en los 
hechos fríamente, 
entonces cada uno 
nos encontramos, te 
repito, un defectito 
o defecto y eso nos 
impide que podamos 
acceder para el PRI, 
tiene que buscar su mejor carta para 
ganar no va a arriesgarse a perder, 
no va a arriesgarse a ver si gana, 
no nada de eso, vamos a ganar, 

y los demás serán muy buenos 
elementos y quizá los conocen muy 
bien, pero en su casa”. Explicó en 
esta primera entrega el ex diputado 
Fernando Ornelas  Salas.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.

demanda que tiene el Instituto 
en varias especialidades. Así 
mismo, tendrán en la delegación 
Nayarit la oportunidad de continuar 
con su crecimiento personal y 
profesional que necesiten.

Informó que las especialidades 
que serán cubier tas son 
anestesiología, salud en el trabajo, 
urgenciólogos, medicina familiar, 
ginecología y  traumatología, 
gastroenterología nefrología, 
terapia intensiva pediatría, 
epidemiología, radiodiagnóstico, 
medicina interna cirugía general 
otorrinolaringología, medicina 
fisica y rehabilitación. 

Señaló que como trabajadores 
y servidores públicos habrá 
esfuerzos compartidos en la 
delicada responsabilidad de cuidar 
la salud de las personas y de 
todo lo que implica la Seguridad 
Social, sobre todo en objetivos 
tan claros como el de otorgar 
una atención humanista, con 
calidad y calidez a la población 

derechohabiente.
Espinosa González expresó su beneplácito ante las 

y los nuevos médicos “en la delegada cuentan con una 
aliada en los trabajos que habrán de desempeñar y no 
duden en que habremos de servir con responsabilidad 
y altas expectativas de la población a la que dedicamos 
nuestros esfuerzos diarios”.

Después de la presentación de cada uno de 
los especialistas, la funcionaria destacó que los 
trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social 
laboramos por nuestra derechohabiencia, porque al 
trabajar de manera eficaz, coadyuvaremos a contar 
con un Instituto fuerte que cumpla las expectativas 
de la población.

Luego de exhortar a los asistentes a que se integren 
rápidamente al equipo de trabajo de la delegación 
con entrega y vocación, la delegada estatal resaltó 
que  las y los trabajadores IMSS se caracterizan 
por formar un gran equipo de trabajo, lo que en 
consecuencia hace que prevalezca la unidad y se 
cumplan los objetivos y metas propuestas. 

En su mensaje, el titular de la jefatura de Prestaciones 
Médicas, Cuauhtémoc Jiménez de la Fuente, felicitó 
a las y los médicos por haber elegido trabajar en 
la delegación Nayarit, toda vez que “van a ser una 
fortaleza para el IMSS en la atención de la salud de 
la población derechohabiente”.
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Como agricultor no me arriesgaría a perder con 
la siembra de sorgo precoz: Emilio González 

Cientos de hectáreas siniestradas “fantasmas” 
en Ibarra fueron pagadas: Alfredo Rivas

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Uno de los agricultores de mayor 
prestigio en el poblado de Villa 
Hidalgo, es sin duda el ex diputado 
Emilio González Benítez, quien 
en entrevista para Gente y Poder 
dijo no estar dispuesto a sembrar 
sorgo precoz, a sabiendas de que 
éste saldría en el mes de julio,  
con el consabido riesgo de que 
pudiera perderse la cosecha por 
el temporal de lluvias. 

“Ahorita es algo triste y lamentable 
el que los campesinos hayamos 
perdido nuestras cosechas, 
algunos parcial, otros total, por los 
fenómenosclimatológicos que pues 
nadie esperaba, estás cosas iban 
muy bien,sobre todo los cultivos 
de fríjol, esperábamos una buena 
cosecha pero lamentablemente 
con estetiempo pues no podemos. 
Desgraciadamente fue una pérdida 
muy difícil, muy dura, una pérdida 
total para todos los agricultores, 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Alfredo Rivas, ampliamente conocido 
como el Titi y quien fuera regidor 
priista en el periodo de Pavel Jarero 
Velázquez, dijo al reportero que 
cientos de personas recibieron el 
apoyo que otorgara el gobierno 
del estado a los productores de 
frijol siniestrado, sobre todo en el 
ejido de Pozo de Ibarra de donde 
es originario.

Entrevistado al respecto la mañana 
de ayer en las instalaciones del 
CREAN, el Titi Rivas manifestó:“si 
mira, de hecho es la familia de 
nosotros, mi papá, mis tíos traemos 
un pleito de herencia de tierras luego 
que la persona que falleciera; un tío 
de nosotros murió intestado dejando  
17 hectáreas de tierra, y pues se está 
llevando un juicio Chema buscando 

la manera de llegar a un arreglo, 
ahorita ya venimos aquí y buscamos 
la manera de llegar a un arreglo ya 
para que se acabe este problema y 
cada quien pueda trabajar las tierras 
como debe de ser. Son 6 hermanos 
los que tienen la posesión, pero 
es un hermano de ellos es quien 
ha sido la contraparte, entonces 
quienes las están sembrando son 
los hermanos entre los que cuenta 
mi padre y mis tíos, entonces ahorita 
estamosbuscando la manera de 
conseguir el apoyo de los siniestros, 
y resulta que las personas que 
sembraron pues son varias a las 
que no se les llegó el apoyo y que 
sin embargo hay muchas personas 
entre las que se cuenta mi tía con 
6 hectáreas”.

-Titi, ¿quién es tu tía, como se 
llama y porque le llegó el apoyo 
sin sembrar?

-“No, ella no ha sembrado en 
ningún año, y se llama Beatriz Rivas, 
a ella le llegó el apoyo por seis 
hectáreas pese a que no sembró 
una sola mata de frijol, y así como 
ella hay muchos que no sembraron 
pero que les está llegando el apoyo”.

-¿Y a que atribuyes tu esto Titi?

-“Mira pues son las autoridades 
ejidales las que manejan este tipo 
de apoyos, el Gobernador, bueno 
el gobierno del estado, buscando 
siempre el apoyo para la gente y la 
buena intención de ellos, pero es 
acá en el ejido donde se hacen los 
malos manejos Chema, las buenas 
intenciones del gobierno acá se caen 
porque, porque son las gentes de acá 
de abajo las que manejan las cosas 
no como deben de ser Chema. El 
presidente del ejido es el profesor 
Esteban López, y bueno sería bueno 

que el presidente del 
ejido también checara, 
verdad, porque si no 
son ellos los que están 
provocando todo esto que 
ellos vieran que buscaran 
la forma de hacer las 
cosas bien,porque el 
gobierno buscó la forma 
de ayudar a la gente que en verdad 
salió siniestrada y es acá donde las 
cosas se echan a perder”.

Este caso lo comentamos 
con el presidente del Comité 
RegionalCampesino, Faustino el Tato 
González, quien luego de escuchar el 
comentario dijo:“desafortunadamente 
Chema, es el comisariado ejidal 
es quien se lleva la chinga, ya que 
a nosotros en caso de siniestros 
acude la gente abusiva, esos que 
nomás esperan la oportunidad de 
agarrar dinero sin trabajar; quienes 

te exigen y hasta te amenazan si no 
los  anotan, diciéndote‘túapúntame, 
si pega bueno y si no pues también 
que al fin y al cabo el dinero no 
es tuyo’”.

Volviendo al tema con el Titi 
Rivas, éste dijoque en Pozo de 
Ibarra hay un padrón de ejidatarios 
consistente en 250 o quizá más, 
de los cuales en 35 por ciento no 
siembran y que sin embargo les 
llegó el apoyo, mientras que a los 
que si sembramos no nos llegó, así 
las  cosas en Ibarra Chema”.Expuso 
finalmente Alfredo el titi Rivas.

pero por sobre todo de los 
frijoleros, y es lamentable; pero 
dentro de lo lamentable el señor 
gobernador Roberto Sandoval, 

como siempre, ha sacado la 
casta estando a la vanguardia 
de todos los campesinos. Y hoy 
que estamos aquí en el CREAN, 
que nadie esperaba que daba por 
hecho que iban a ser perdidas 
nada más vamos a recibir un 
apoyo que el gobernador Roberto 
Sandoval nos está concediendo, 
un apoyo económico para todos 
los productores y por eso aquí 
estamos presentes”.

-Emilio González, tú eres un 
agricultor de toda la vida, no eres 
ningún improvisado, que conoce 
la problemática del campo, sobre 
todo ahorita de habla de un 
segundo cultivo de sorgo precoz, 
mismo que se cosecha en 105 
días, quien se atreva a sembrar 

se jugara un albur ya que habrá 
el riesgo de que se nazca el sorgo 
cuando ya esté en mota a punto 
de cosecharse en caso de lluvia, 
¿qué opinas sobre esto?

-“Mira se trata según el 
gobernador de que nosotros los 
productores nos encontremos 
activos, él trajo el programa de 
siembra de sorgo precoz, pero 
como usted lo dice es lamentable 
sobre todo que varios compañeros 
y varios productores quizá se 
animen a sembrar sorgo, pero con 
el riesgo de las lluvias atípicas de 
plano no se puede uno arriesgar lo 
poquito que nos queda. Yo siento 
que vale más esperarnos, esperar 
otras temporadas porque en esta 
zafra ya estamos no derrotados 

sino un poco decaídos, pero que 
con el apoyo de Roberto Sandoval 
sabremos salir adelante”.

-Emilio, “Milito” como suelen 
llamarte tus paisanos en Villa 
Hidalgo, una pregunta final para 
concluir la entrevista, ¿tú estarías 
dispuesto a sembrar sorgo en una 
segunda cosecha?

-“No, la verdad es que yo no me 
voy a arriesgar a sembrar sorgo 
en esta segunda siembra, prefiero 
esperar nuevas temporadas; 
porque como te digo lo poquito 
que vamos a invertir corremos el 
riesgo de volver a perder otra vez”. 
Concluyó el experimentado político 
y agricultor, Emilio González 
Benítez.
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